
Software de gestão otimiza a atuação da Guarda Civil
Parte do efetivo treinada para o software; entre as vantagens estão a redução do uso de papel e acionar a GC por App

A Guarda Civil iniciou na se-
gunda-feira, 26, na Secretaria
Municipal de Educação, treina-
mento do efetivo para implanta-
ção do software de gestão Sincad
Piracicaba. Entre as vantagens da
ferramenta estão a possibilidade
de acionar a Guarda por meio de
aplicativo e a redução do uso de
papel. Serão disponibilizados, no
início, 27 tablets, adquiridos pela
corporação com recursos de
emendas parlamentares, da Vara
Federal e da União. De acordo

com o comando da Guarda, o
software deve estar completamen-
te implantado, com todas funcio-
nalidades, em oito meses. Os tes-
tes nas ruas devem começar na
primeira semana de outubro.

REDUÇÂO — A ferramenta
pretende reduzir o uso de papel na
corporação em 80% e agilizar pro-
cedimentos da Guarda Civil, já que
serão totalmente online. Além dis-
so, com todos os dados integrados
na plataforma, será possível a pro-
dução de relatórios estatísticos com

diferentes filtros, facilitando a rea-
lização da política pública de for-
ma efetiva e assertiva. Neste pri-
meiro treinamento, que segue até
quinta-feira, serão capacitados par-
te dos guardas que atuam nos gru-
pamentos da Corporação e outros
que da Central de Operações da
Guarda Civil. O objetivo é que até o
fim do ano todo o efetivo esteja ca-
pacitado. Cada guarda-civil terá
seu login de acesso, com status di-
ferentes, para operar o sistema.

UPGRADE — Para o co-

mandante da Guarda Civil, Sid-
ney Miguel da Silva Nunes, a im-
plantação do sistema dará um
upgrade na Corporação. “Desde
talões de ocorrência online, rela-
tório do almoxarifado, botão de
pânico, cursos EAD para o efeti-
vo, possibilidade de solicitar a
Guarda por aplicativo, estão entre
as funcionalidades que aprimora-
rão nossa atuação e a forma como
a população pode entrar em con-
tato conosco, além de irmos elimi-
nando o uso de papel”, disse.

RITMO
Começa o ritmo do nervosis-

mo e da ansiedade dos candidatos
e dos seus assessores. Um pouco
de respostas rústicas, mas sem
maldade. É hora de os assessores
compreenderem, com tranquilida-
de, as ações mais aceleradas dos
postulantes às diversas funções da
República. E o respeito, a harmo-
nia, o bom trato, fazem parte des-
sa reta final. O Capiau ficou sem
espaço na primeira, pelos anúnci-
os pagos, e está na página A6
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A deputada estadual Professora
Bebel (PT) esteve em entrevista
na Rádio Metropolitana, no Edifí-
cio Racz Center, onde encontrou
o advogado Francys Almeida,
com seu escritório no mesmo lo-
cal. “Bebel é ímpar, essencial
para a cidade de Piracicaba, por
tudo o que representa, e pela sua

luta! Espero uma expressiva vo-
tação para ela; Bebel merece por
tudo que fez e faz, e destaco o
suporte que tem dado aos evan-
gélicos, desmistif icando esse
papo de que crente não vota na
esquerda”, afirma Francys Al-
meida, para quem “Bebel furou
essa bolha e o mérito é dela”.
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Mas, será o impossível!
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Camilo Irineu
Quartarollo

Desalentados
buscam comi-
da no lixo,

moram na rua, adoe-
cem de frio e fome.
Olhos perdidos pelo
abandono da nação,
na intolerância, no
crime de praças dormidas e cor-
pos ocultos sob papelões. Asseme-
lham-se aos refugiados de guer-
ra cruéis, sem destino, de famíli-
as desfeitas, embora rostos de
nossas imediações, brasileiros!

Mesmo empregados, parte
da classe média, e apolíticos
confessos, estão sem gás, man-
timentos e lazer.  Ainda assim
a falsa esperança de que "nós
ainda estamos bem". Credo,
pobreza, isso pega!  Surgem os
chavões da meritocracia, de su-
cesso pelo próprio esforço e, fi-
nalmente, a "boquinha" por in-
dicação de algum figurão.

Com medo, muitos brasilei-

ros estão fritos com o
fogão frio e botijão va-
zio. Cadê os farináceos,
esponjas e saponáceos?
Mesmo com o abajur
empoeirado, espanador
e bibelô de casadinhos
derrubado, vai se viven-
do com ventilador que-
brado, amor no sofá ras-
gado, corpo carente e

salário indecente. Que ironia, jato
de água fria, toalha esquecida,
água corrente, lâmpada queimada,
aluguel pendente, sapato furado,
graxa endurecida, camisa puída por
baixo, blusa vistosa, barba escanho-
ada e sorriso apresentável à porta.
Ansiedade. O socorro vem com Au-
xílio imprestável de governo consig-
nado, fuligens pelo corredor, tos-
ses e remédios de enxaquecas re-
correntes nessa oficina do diabo.

Não tem jeito, diz o apolíti-
co, mas ele nem votar vai. Não
protesta, tem medo de emitir
opinião, não vai à reunião de
pais e mestres da escola, nem
olha o boletim do filho, não vai à

reunião do grêmio, da associação,
do condomínio ou da igreja.

A política é a arte de tornar o
necessário possível - sintetizou bem
Fernando Henrique Cardoso, que
elenca prioridades e possibilidades
de governo. Os sociólogos e comen-
taristas estudam, "em laboratório",
a sociedade brasileira, mas admi-
tem que não é para amadores.

"A política é a arte do impossí-
vel", arremessa Lula, exitoso em
algumas pautas encetadas em go-
vernos pregressos. Na verdade, o
impossível pode se conseguir se
cada qual fizer o seu possível.

Porém, a indução do Estado
é fundamental. Pela falta de polí-
ticas e logística por parte do poder

público, restaurantes bem inten-
cionados não conseguem distri-
buir o excedente perecível aos po-
bres. Remédios e vacinas ficam
nas prateleiras de algum posto,
com data vencida pela má ges-
tão - não chegaram aos 650 mil
cidadãos mortos pela Covid e a
Poliomielite tem repiques pela
falta de vacinação. Os impostos
retidos não retornam nem por
PIX para a conta dos estados e
municípios, com suas carências.
E ainda, sem programas, o bra-
sileiro, esse invisível, figura polí-
tica renegada, fica à margem do
banco de dados deste Governo,
que por certo perdeu o Censo.

Ao fim do dia, ufa, rindo
ou com dores, tudo depende da
política, das pressões, dos pro-
testos, das articulações no con-
gresso, dos movimentos soci-
ais e, acredite, do seu voto.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

pra de produtos bra-
sileiros em razão da
mesma devastação.

Mas sou brasilei-
ro, com plenos direitos
e vou votar. Vou votar
em Lula porque o co-
nheço e provou ser
uma pessoa séria e
competente, persegui-
do pelo sistema como
foi Mandela, Gandy,

Beppe Mugica (absoluto em pri-
meiro lugar), elogiado pelo mun-
do inteiro. Tinham que impedi-lo
de voltar, porque ele usaria os re-
cursos do Estado como deveriam
ser usados: pauta para a saúde, a
educação, a segurança pública, o
clima, a água e a transição ecoló-
gica com a proteção das florestas.

O outro é um autodenomina-
do católico, batizado em várias igre-
jas evangélicas, que prega a morte,
ridiculariza o sofrimento das famí-
lias que perderam entes com a Co-
vid-19, retira investimentos da cul-
tura, educação e pesquisa, retroa-
gindo o crescimento do país e ridi-
cularizando a ciência. Por meio do
ódio, tirou um bando de fascistas
de dentro do armário, colocando-
os para bradar seu nome ("im-bro-
xa-vél"). Tal como o regime mili-
tar, entrega o "comunismo" como
inimigo do povo. Mas o que é mes-
mo o comunismo? Alguém conhe-
ce um comunista? O inimigo decla-
rado é um fantasma que ainda não
deixou de assombrar um povo ig-
norante que não consegue perce-
ber que essas retóricas são prepa-
radas para enganar, levar alguém
a crer no que nunca existiu.

Os princípios que regem o país:
Legalidade, da Moralidade, da
Impessoalidade e da eficiência; Da
garantia do Estado Laico; da Re-
pública Federativa indissolúvel e
das liberdades, do direito de pro-
priedade e do "repúdio" à guerra
se sairão vencedores nestas eleições.
Estou confiante: a direita anti-po-
bre, pró-guerra e pró armamentis-
mo descontrolado não vai avançar.
A paz ainda pode ser alcançada.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Forças políticas da
direita em todo
mundo usam de

argumentos fraudulen-
tos e frívolos para ar-
rebatar pessoas, con-
fundindo-lhes com fra-
ses de efeito, como
"Deus, Pátria e Famí-
lia", que, a rigor, não passam de
símbolos do fundamentalismo
(fascismo) que em nada represen-
tam as necessidades reais do povo.
A frase é uma versão ampliada do
slogan do movimento fascista
"Ação Integralista Brasileira"
(AIB), criado na década de 1930.

Se alguém tivesse vivido aque-
les tempos ou estudado a literatu-
ra do Integralismo brasileiro, se
conhecesse os grandes danos cau-
sados por esse tipo de regime, com
Benito Mussolini na Itália, ou seus
irmãos nazistas na Alemanha, que
provocara tamanha devastação
humana, não pensaria jamais em
votar neste tipo de terrorismo dis-
farçado (lobo em pelo de cordeiro).

Em 23 de fevereiro de 1943, o
camponês austríaco Franz Jägers-
tätter (1907-1943), chamado às ar-
mas para se alistar no exército de
Hitler, declarou-se objetor de cons-
ciência, alegando que, sendo cató-
lico, não poderia ser ao mesmo
tempo nazista: os dois pertences
eram irreconciliáveis. Sua esposa,
Franziska Schwaninger (1913-
2013), apoiou-o nesta escolha con-
tra todos, famílias, amigos e bis-
po, que o desaconselharam. Hitler
mandou prendê-lo e, em 9 de agos-
to de 1943, foi condenado à gui-
lhotina. A Igreja Católica o beati-
ficou em 26 de outubro de 2007.

Um amigo meu, um velho
democrata e homem de valor, dis-
se-me que, nestas eleições, temos
de escolher um futuro: o cresci-
mento do fascismo liderado por
Jair Messias Bolsonaro ou a li-
berdade pela democracia por
meio de Luiz Inácio Lula da Sil-
va. Ou aqui ou ali. Essas eleições
também têm valor para o futuro
do Brasil e suas relações inter-
nacionais, arena em que o país
perde terreno a cada dia; o meio
ambiente, que está sendo devas-
tado em nome da produção, mas
levando países a vetar a com-
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Lula pela liberdade e pelo
desenvolvimento nacional

Marcelo Aith

Aeleição de 2022
é importante pa-
 ra definir o fu-

turo da nação nos pró-
ximos quatro anos e,
também, servirá para
sedimentar algumas
questões sensíveis sobre
campanha e propagan-
da eleitoral, que balizarão os pró-
ximos pleitos. Dentre as questões
relevantes, podemos destacar a de-
cisão recente proferida pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) que
alterou o entendimento consolida-
do na Corte sobre a necessidade
de ser ou não explícito o pedido de
voto para configuração da propa-
ganda eleitoral antecipada.

O caso foi julgado no último
dia 20 de setembro e condenou o
presidente Jair Bolsonaro por pro-
paganda eleitoral antecipada. Se-
gundo apontado na decisão, a prá-
tica do ilícito eleitoral teria ocorri-
do na Assembleia-Geral das As-
sembleias de Deus no Brasil, em
Cuiabá, em 19 de abril deste ano.
No dia do fato, o atual presidente
participou de uma motociata, que
culminou no evento religioso. Na
ocasião, nem o então pré-candi-
dato Jair Bolsonaro, nem o depu-
tado federal Sóstenes Cavalcante
(PL-RJ), que o apresentou aos
fieis, fizeram uso de qualquer das
chamadas  "palavras mágicas" ao
discursar no templo religioso.

No entanto, o TSE, pelo
"conjunto da obra", sinalizou
que Bolsonaro e o parlamentar
realizaram, antecipadamente,
um verdadeiro ato de campanha,
merecendo, assim, a punição pre-
vista no artigo 36-A da Lei das
Eleições (Lei 9.504/1997).

De acordo com informações,

Bolsonaro falou no
evento religioso dian-
te de 7 mil pessoas, de-
pois de ser acompa-
nhado na motociata
por 2,5 mil motociclis-
tas. Ao microfone, avi-
sou que, se for a von-
tade de Deus, continu-
ará a missão de estar
à frente do governo fe-

deral. Também disse ter "certeza
que, tendo vocês ao nosso lado,
nós atingiremos os nossos obje-
tivos" e citou que "hoje temos
uma luta do bem contra o mal".

Importante ressaltar que, an-
teriormente a esta decisão, a Cor-
te Eleitoral fixou uma interpreta-
ção bastante restritiva, no sentido
de que o pedido deve ser explícito
para configurar a propaganda an-
tecipada. Ou seja, o pedido anteci-
pado deve ser baseado no critério
das "palavras mágicas", e deve
conter determinados termos como
"votem", "apoiem" ou "elejam". A
ideia é que o pedido tenha sido for-
mulado de maneira clara e direta.
Não basta o sugerido, o denotado,
o pressuposto, o indireto, o laten-
te, o sinuoso e o subentendido.

Para diferenciar a propagan-
da antecipada da mera pré-cam-
panha, a jurisprudência precisou
eleger critérios. Se há pedido ex-
plícito de votos ou violação da
igualdade de oportunidades en-
tre os candidatos, está configu-
rado o ilícito eleitoral, cuja puni-
ção é multa de até R$ 25 mil.

E essa decisão do TSE ruma,
então, para um novo caminho, que
vai além desse rol restritivo de cri-
térios. Ou seja, formata uma nova
jurisprudência para a monitora-
ção de propaganda antecipada.

A relatora do caso de Bolso-
naro no TSE, ministra Maria Cláu-
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Propaganda eleitoral

dia Bucchianeri considerou váli-
da a jurisprudência até então vi-
gente e afastou punição por pro-
paganda antecipada. Interpretou
que as falas representaram um
anúncio implícito de pré-candida-
tura, a exaltação de qualidades
pessoais do pré-candidato e um
pedido de apoio político, todas
condutas permitidos no período
pré-campanha. Segundo a minis-
tra, assim como é lícito às lide-
ranças femininas e negras defen-
derem votos em mulheres e ne-
gros sem especificamente identi-
fica-los, também é possível aos
líderes religiosos defenderam a
escolha de candidatos que co-
munguem dos mesmos valores.

Entretanto, o voto divergen-
te, que indicou o placar vencedor,
do ministro Ricardo Lewando-
wski, considerou que o contexto
geral do evento, que inclui a mo-
tociata, configurou a clara ante-
cipação de um ato de campanha
pelo presidente. Acompanharam
essa posição os ministros Benedi-
to Gonçalves, Cármen Lúcia e Ale-
xandre de Moraes. "A questão das
'palavras mágicas', eu diria que
temos que aposentá-las", disse o
ministro Alexandre. "No momen-
to em que o TSE fixou que essas
palavras servem para configurar
campanha antecipada, todo can-
didato passou a andar com uma
cola feita pelos seus advogados:

fale tudo, menos isso. Ninguém
mais diz 'vote em mim'", criticou.

Para a ministra Cármen Lú-
cia, a jurisprudência está manti-
da: para propaganda antecipa-
da, é preciso haver pedido de
voto explícito. Há apenas um
novo direcionamento, no senti-
do de que é possível que um con-
junto de informações apontem
para a ocorrência de tal pedido.

Outro exemplo recente, citado
no julgamento, foi de um outdoor
de apoio ao presidente Bolsonaro,
de uma cooperativa de agropecua-
ristas em Mato Grosso do Sul, com
a mensagem "juntos com Bolsona-
ro", que foi interpretada como pe-
dido explícito de votos. "Nesse ou-
tdoor, há um pedido que nem é
implícito. É uma forma indireta.
'Juntos com Bolsonaro'. Juntos
para quê? Não é para jogar bola.
Não é para ir ao cinema. É para as
eleições", explicou o ministro Ale-
xandre de Moraes, na ocasião.

Entendemos que normas res-
tritivas, com as impõem penalida-
des, inclusive com risco de inelegi-
bilidade, jamais podem ser inter-
pretadas ampliativamente. Por-
tanto, se o candidato não pedir
voto, expressamente, não incorre-
rá em campanha antecipada. Me-
lhor dizendo: não existindo as "pa-
lavras mágicas", não há que se im-
por qualquer penalidade. Oxalá que
o TSE reveja seu entendimento, pois
do contrário estaremos no campo
da subjetividade, ou seja, um pas-
so para arbitrariedade judicial.

———
Marcelo Aith, advoga-
do, professor, mestran-
do em Direito Penal
pela PUC-SP, e presi-
dente da Comissão Esta-
dual de Direito Penal Eco-
nômico da Abracrim-SP

Paiva Netto

Em Jesus, o Pro-
feta Divino, que
lancei durante a

15a Bienal Internacio-
nal do Livro do Rio de
Janeiro, em 2011, no ca-
pítulo "Planeta Terra: a
casa de todos", trans-
crevo trecho do discur-
so do presidente dos Estados Uni-
dos John Fitzgerald Kennedy
(1917-1963), proferido em 10 de
junho de 1963, em Washington,
D.C., muito propício à reflexão de
todos: "(...) Não sejamos, pois, ce-
gos quanto a nossas diferenças,
mas dirijamos também a atenção
para nossos interesses comuns e
para os meios pelos quais as dife-
renças possam ser resolvidas. Se
não pudermos, agora, pôr para-
deiro a elas, poderemos, pelo me-
nos, auxiliar a proporcionar se-
gurança ao mundo - não obstan-
te nossas dificuldades -, pois, em
última análise, nosso elo comum
e básico está em todos nós habi-
tarmos este planeta. Respiramos
todos o mesmo ar. Todos preza-
mos pelo futuro de nossos filhos.
E todos somos mortais (...)".

Pari passu a esse salutar con-
vite de Kennedy, é primordial, por
intermédio da prece, da meditação,
estabelecer uma sintonia elevada
com os poderes superiores, sem-
pre aptos a nos intuir a superar
os obstáculos que a vida impõe.

COMO VENCER NAS
CONTRARIEDADES - Ainda na
obra Jesus, o Profeta Divino, afir-
mo que quem está com o Divino
Mestre nada pode temer, mesmo
nos piores momentos da existên-
cia. O Cristo nos fortalece em Sua
Boa Nova, consoante João, 14:18, e

Mateus, 28:20, dizen-
do: "Eu não vos deixa-
rei órfãos e estarei con-
vosco, todos os dias, até
ao fim do mundo". Para
esses seguidores fiéis, o
oportuno ensinamento
do Apóstolo Pedro (Pri-
meira Epístola, 2:15) so-
bre a origem da verda-
deira força e do genuíno

poder: "(...) essa é a vontade do Pai
Celestial - que, praticando o Bem,
façais emudecer a ignorância dos

insensatos". Desta forma compor-
tou-se Jesus perante os opositores:
com Seu modo firme de agir, dan-
do incessante testificação do Po-
der Divino, não deixava de fazer o
Bem, ao mesmo tempo em que o
pregava pelos caminhos. Eis, por-
tanto, Quem é e por que é - "a Fiel
Testemunha, o Primogênito dos
mortos e o Soberano dos reis da
Terra. Àquele nos ama, e, pelo Seu
sangue, [os exemplos] nos liber-
tou dos nossos pecados" (Apoca-
lipse, 1:5), mostrando-nos como
vencer neste mundo de contrarie-
dades: perseverar Nele e no Pai até
ao fim, levando o benefício celeste
a todas as criaturas, porquanto é
com esse conhecimento que, an-
tes de tudo, poderá ser concreti-
zado o definitivo aperfeiçoamento
da sociedade, posto que, como há
muito lhes tenho falado, a refor-
ma do social vem pelo Espiritual.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista, escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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A Casa de todos nós

Vinicius Lummertz

Oturismo pode
ser o novo agro-
negócio em ter-

mos de potencialidade
econômica. Tanto no
agro quanto no turis-
mo, o Brasil está no topo
das vantagens compa-
rativas mundiais. O
agro tem maior potencial de ex-
portação, mas o turismo tem a
vantagem de ter ainda mais efei-
tos positivos urbanos e sociais,
mais qualidade de vida, empregos
e oportunidades. A dimensão do
turismo é tão grande que o setor
deverá gerar um terço das novas
vagas no planeta pelos próximos
dez anos, segundo projeção do
Conselho Mundial de Viagens e Tu-
rismo (WTTC, na sigla em inglês).

Por isso, temos trabalhado
incansavelmente para colocar o
turismo no centro da agenda eco-
nômica e social. Em São Paulo,
sob o comando do governador
Rodrigo Garcia também tivemos
o apoio do atual e do ex-presidente
da Assembleia Legislativa do Es-
tado, Carlão Pignatari e Cauê
Macris, respectivamente, para
aprovação de importantes leis,
que produziram avanços signifi-

cativos no turismo pau-
lista. Pude abordar
uma parte desses pro-
jetos na entrevista que
concedi às "páginas
azuis" da revista IstoÉ
Dinheiro de 7 de setem-
bro, que teve como títu-
lo "O Brasil precisa dar
ao turismo a importân-
cia do Agronegócio".

Em São Paulo, o turismo é um
dos principais pilares para a gera-
ção de emprego e renda. Este ano,
o turismo deverá liderar a gera-
ção de empregos - serão mais de
80 mil empregos diretos no setor.
No plano de governo de Rodrigo
Garcia, está prevista a criação de
750 mil novos postos formais de
trabalho no turismo paulista nos
próximos quatro anos, sendo 250
mil diretos e 500 mil indiretos.
Com isso, o PIB do turismo no Es-
tado deve aumentar dos atuais R$
220 bilhões para R$ 270 bilhões.

Para atingir esse objetivo e
transformar o potencial turístico
em oportunidades, temos diver-
sos projetos em andamento. No
início do mês, por exemplo, apre-
sentamos o resultado da coope-
ração técnica feita entre a Secre-
taria de Turismo e Viagens e o
Banco Interamericano de Desen-
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Potencial econômico do turismo na geração de emprego

volvimento (BID), que tem como
foco turismo e meio ambiente.

A cooperação técnica custou
US$ 250 mil, financiados pelo BID
a fundo perdido, com o objetivo
de estabelecer as bases de um pla-
no de recuperação e retomada, ten-
do vista os impactos da pandemia.
Um dos resultados é um progra-
ma de investimentos e um fundo
de financiamento de US$ 300 mi-
lhões (cerca de R$ 1,5 bilhão) que
irá beneficiar as regiões do Vale
do Ribeira, Litoral Norte e Manti-
queira Paulista. Esse recurso será
investido em estruturação de pro-
dutos turísticos, marketing e po-
sicionamento, fomento à inovação,
sustentabilidade e fortalecimento
da governança turística, gestão so-
cioambiental e financiamento à
cadeia produtiva do turismo.

No Estado, estão sendo fei-
tas ações regionais e nos municí-
pios. Até a gestão anterior, São
Paulo tinha apenas um progra-
ma de fomento, que levava recur-
sos para os municípios promove-

rem o turismo e investirem em
obras de infraestrutura turística,
chamado Dadetur. O orçamento
era de R$ 200 milhões. Elevamos
esse valor para R$ 500 milhões
ao ano. Uma demonstração de
como trabalhamos em cooperação
permanente com prefeitos.

Lançamos também novos
programas, como 'place branding',
a construção de marcas locais,
como já fizemos no Vale do Ribei-
ra com a campanha Vem pro Vale.
Criamos os Distritos Turísticos em
Olímpia, Serra Azul e Iguape. E
investimos em muitas outras
ações, como as Rotas Gastronômi-
cas e Rotas Cênicas, planos regio-
nais de turismo, diminuição de
impostos, promoção do turismo
em com cooperação com as empre-
sas do setor turístico, crédito ori-
entado, ensino do turismo nas es-
colas, entre outras iniciativas.

São Paulo, historicamente
identificado com a indústria, agro-
business, finanças e inovação ago-
ra também vai se transformando
em uma potência turística - e onde
houver turismo haverá emprego.

———
Vinicius  Lummertz,
secretário de Turis-
mo e Viagens do Es-
tado de São Paulo
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NÃO VOTE
POR VOTAR
É isso mesmo: vote com a

preocupação de fazer a diferen-
ça e a intenção de procurar o
melhor para a sua cidade, seu
país, sua família e sua vida. Te-
nha a precaução de não errar e
escolher quem tem real condições
de debater e fazer leis. Chega de
protestar: proteste nas ruas.
Chega de nomes folclóricos: eles
têm uma outra função perante a
sociedade. Considerando-se dig-
no e decente, escolha ficha lim-
pa e achando ser habilitado ou
alfabetizado, pense em alguém

competente. Seu voto reflete o
seu futuro ou dos seus descen-
dentes. Você tem certeza de que
conhece o real valor de um
voto? Se necessário, se informe
e verá que ele vale muito. Ima-
gine não poder ser livre. Sim-
ples: confira a vida de quem vive
sem respirar a democracia.

PONTO FINAL
Relatório da ONU está

acusando o governo venezue-
lano (Nicolas Maduro) de cri-
me contra a humanidade. Ni-
carágua, Bolívia, Cuba e até a
Rússia todos na mesma direção.

Antonio Roberto de Godoi

"Governo amplia isenção de
  impostos a pastores"; "Bol-
   sonaro aprova lei de TV e

favorece aliados evangélicos". "Jo-
vens evangélicos contestam pres-
são de pastores"; "Bandeiras do
Brasil em cultos evangélicos
ofusca símbolos cristãos"; "Fiel
baleado no interior de igreja
evangélica por discordar da fala
de pastor que pregava voto con-
tra a esquerda"; "Manipulação
religiosa chega a apresentar can-
didatos políticos como enviados
de Deus"; "CNBB lembra que a
manipulação religiosa desvirtua
os valores do Evangelho"; "Pa-
dres ultraconservadores fazem
mobilização a favor do presiden-
te". A lista das manchetes e ma-
térias sobre o tema é enorme.

Atualmente no Brasil, as igre-
jas parecem muito mais organi-
zações socioeconômicas-políticas-
religiosas do que entidades de
apoio espiritual. Pode-se pensar
que até tentam dar um verniz
nesse sentido, mas aos olhos de
um cristão verdadeiro e atento
soam demagogia e enganação. E
o que dizer de pastores e padres
"pop stars"? Sem comentários.

Os templos, de qualquer reli-
gião, são casas de oração. Locais
sagrados para meditações, orações
e súplicas. Ali - independentemen-
te da energia ou vibração espiri-
tual de seus padres, bispos, pasto-
res ou líderes-, predomina a ener-
gia da fé e de nosso Deus-Criador.
Pelo menos assim deveria ser.

Nesses tempos de semeadu-
ra de ódio em larguíssima esca-
la, em nível global e principal-
mente no Brasil de nossos dias,
entretanto, setores de muitas
igrejas autodenominadas cris-
tãs parecem completamente do-
minadas pelo satânico senti-
mento que se opõe frontalmente
à principal mensagem do Cristo
encarnado em Jesus de Nazaré:
o Amor. Basta assistir a algu-
mas missas ou cultos e estarre-
cer-se com os velados discursos
de ódio e disseminação de men-
tiras por meio de mensagens su-
bliminares ou mesmo de forma

"Aos que dizem"Aos que dizem"Aos que dizem"Aos que dizem"Aos que dizem
que a Igreja éque a Igreja éque a Igreja éque a Igreja éque a Igreja é
comunista eucomunista eucomunista eucomunista eucomunista eu
digo: o que vocêsdigo: o que vocêsdigo: o que vocêsdigo: o que vocêsdigo: o que vocês
equivocadamenteequivocadamenteequivocadamenteequivocadamenteequivocadamente
chamam dechamam dechamam dechamam dechamam de
comunismo, nãocomunismo, nãocomunismo, nãocomunismo, nãocomunismo, não
é comunismo. Éé comunismo. Éé comunismo. Éé comunismo. Éé comunismo. É
cristianismo".cristianismo".cristianismo".cristianismo".cristianismo".
(P(P(P(P(Papa Fapa Fapa Fapa Fapa Francisco)rancisco)rancisco)rancisco)rancisco)

escancarada. Há honrosas exce-
ções que merecem respeito.

FALSOS CRISTÃOS -
Chegamos ao ponto de alguns re-
ligiosos serem - sem pudor algum-
,sutis e descarados propagadores
de palavras de ordem e slogans de
campanha política de determina-
do candidato muito identificado
com a violência, com a mentira e
com a semeadura do ódio em to-
das as suas formas e expressões.

Pior ainda quando esses re-
ligiosos travestidos de cristãos
usam da sua hipócrita e falacio-
sa "autoridade espiritual" para
induzir ou mesmo incitar  -  sem-
pre veladamente -  fiéis e "ir-
mãos" seguidores da fé cristã à
crença política que se quer fazer
colar. Para tais objetivos e sem
sentimento cristão algum, lançam
mão de fake news e mentiras es-
carradas, abundantes nas perver-
sas e pervertidas redes sociais de
desinformação, sempre acompa-
nhadas de vômitos odientos.

O ANTICRISTO EM
AÇÃO? - Se a vinda do Cristo
neste planeta foi para decodificar
o Amor para a humanidade ter-
restre - sim, na Casa do Pai há
muitas moradas, então Ele falou
diretamente a essa humanidade
da Terra-, trazendo a mensagem
"Amar a Deus acima de tudo e ao
próximo como a si mesmo", então
onde está a menção ao ódio ao pró-
ximo em Seu ensinamento?

ALGUÉM SE HABILITA
A APONTAR? Onde Jesus, o
Cristo, incitou ódio contra os ro-
manos ou fariseus sugerindo que
fossem mortos e aniquilados?; que
os seus seguidores fizessem uso de
armas? Não sugeriu aos seus dis-
cípulos que cortassem as orelhas
daqueles que O prenderam.

O que se diz cristão deveria
seguir o Cristo, e não seguir
igrejas, padres, bispos e pasto-
res, ou qualquer religioso-em-
presário mercador da fé alheia.
Basta saber ler, possuir uma Bí-
blia, ter fé e pedir entendimento
ao Pai para ter acesso ao conhe-
cimento. Sem intermediários. E
sem pagar nada a ninguém.

O Amor é o norte para o au-
têntico e sincero seguidor do Cris-

Igrejas, política e discursos de ódio

to; é o caminho. Esse seguidor,
verdadeiramente, é por Cristo, em
Cristo e com Cristo. É pró-Cristo.
E sendo o ódio e a mentira atri-
butos de satanás, o que se opõem
frontal e radicalmente ao amor,
todo aquele que vibra nesse ne-
gativo, destrutivo sentimento e
apoiam aqueles que o semeiam é
um autêntico anticristo. Demôni-
os da falange satânica em ação.
Não há desculpas ou justificativas
para as suas nefastas atitudes.

O AMOR E O ÓDIO - As
Escrituras afirmam que no Final
dos Tempos o amor esfriaria e o
pai da mentira iria enganar até os
eleitos. E como seria isso? Satanás
parece agir em nosso atual mo-
mento por meio da política e da
mídia; e também por meio da reli-
gião, pode-se pensar. Esses seriam
os canais para semear o seu princi-
pal elemento desagregador: o ódio.

FALA SATANÁS - O pai da
mentira parece expressar-se na
política, por meio de governantes
insensíveis ao sofrimento alheio,
com traços de crueldade, desu-
manidade, muita mentira e forte
semeadura de ódio e violência. Na
mídia, principalmente pelos ca-
nais de comunicação eletrônica re-
presentadas pelas redes sociais na
internet - com destaque para o Fa-
cebook-, fontes de notícias falsas
e mentiras; e também pela televi-
são. Nas religiões cristãs, ao que
se pode pensar, por meio de reli-
giosos que transitam pelo equi-
vocado caminho de apoio a  con-
servadores de privilégios e a se-
meadores de ódio. Semeadura
por meio de discursos e atos.

A OMISSÃO QUE CON-
DENA - "Os omissos, esses serão
vomitados pela boca". (Livro das Re-
velações). Aquele que se diz segui-
dor do Cristo não deveria jamais se
omitir ao presenciar discursos de
ódio em suas igrejas e templos.

Penso que cobrar postura
cristã de pastores, padres, bis-
pos e religiosos em geral é de-
ver. Principalmente em um culto
ou missa, como contraponto ao
desrespeito praticado por eles. E
também por não-omissão à defe-
sa do cristianismo verdadeiro.

Aquele religioso que não se
contiver e quiser fazer discurso
político e de ódio, ou veladamente
pronunciar palavra de ordem de um
determinado candidato tem que
entender que esse não é o local.

Como os casos mais eviden-
tes e gritantes são em defesa do
presidente, sugiro a estes que o
façam fora dos templos e do ambi-
ente das igrejas. Seria legítimo
manifestar suas preferências e de-
fender seus interesses. Mas então
que estes vistam uma camisa
amarela - que parece ser a de

preferência desses senhores - , en-
role-se na sequestrada bandeira do
Brasil e saiam fazendo "arminha"
com a mão pelas ruas e praças da
cidade. E enalteçam o mito de sua
preferência. É legítimo! Sempre
haverá quem aplauda. E sempre
também apoiarei esse direito.

Deve-se sempre defender o
direito de livre manifestação.
Mas por favor, não o façam nas
dependências e entorno dos tem-
plos. E que não mais seja invoca-
do o nome de Jesus ou de Deus
em vão. Atitudes assim os des-
credenciam a Os representarem.

TOMA-LÁ-DÁ-CÁ - É com-
preensível que em setores das igre-
jas evangélicas -usando esdrúxu-
las justificativas ou fatos basea-
dos em fake news e ampla divul-
gação de mentiras- _os seus pas-
tores e bispos façam discurso de
ódio e subliminares  manifesta-
ções  "pró-mito", uma vez que fo-
ram beneficiados pelo governo
atual ao ampliar isenção de im-
postos de renda deles e agraciados
com canais de TV. E ainda pelo per-
dão de dívidas das suas igrejas.

Mas, por outro lado, setores
da igreja católica defenderem se-
meadores de ódio e apoiarem, ao
que se pode depreender e obser-
var, quem a tenha humilhado e
a insultado; quem tenha ofendi-
do o Papa Francisco e também
tenha chamado indistintamente
os seus bispos e padres de pedó-
filos,  como fizeram grande par-
cela dos bolsonaristas, é no mí-
nimo um escândalo. Fato revol-
tante, inaceitável pela consciên-
cia civilizada e cristã-católica.

"Tudo é permitido, mas nem
tudo convém"- Ser religioso e de-
fender os seus interesses, ou apoi-
ar semeadores de ódio e adorar
mitos é legítimo. E é escolha. É exer-
cício do livre arbítrio de cada um e
o direito dessas manifestações
deve ser respeitado. Mas não é
passaporte para nada no mundo
espiritual. E vale lembrar que a
Clava da Justiça Divina sempre
age. Não necessariamente sobre
aqueles que a transgridem, mas no
ponto que mais dói para eles.

Nas Escrituras também está
escrito que no Final dos Tempos o
joio cresceria e ganharia corpo
para poder ser ceifado. E o joio está
aí, com toda a sua força destrutiva:
no discurso de ódio, no espalhamen-
to de mentiras caluniosas, na dis-
criminação e na violência. E parece
que é chegada a hora da ceifa.

"Aos que dizem que a Igreja é
comunista eu digo: o que vocês
equivocadamente chamam de co-
munismo, não é comunismo. É
cristianismo". (Papa Francisco)

———
Antonio Roberto de Go-
doi, pesquisador

EM TEMPO - Se um dia em
visita a esta cidade e numa
próxima vez eu ainda esti-
ver em uma missa na paró-
quia do Senhor do Bom Je-
sus em Piracicaba, não se-
rei omisso como fui numa
noite de quarta-feira, sete
de setembro, passada. A mi-
nha palavra de ordem é "EU
SOU (palavra divina) Deus
em ação". Me penitencio.
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Carlinhos do Semae é candidato a presidente
Servidor público há 37 anos, candidato Antonio Carlos Schiavon tem como vice o procurador jurídico Marco Aurélio, também estatutário há 31 anos

José Renato Nalini

Os antigos cha-
 mam Heródoto
de "Pai da His-

tória" e eles não estão
errados. Na verdade,
aquilo que Heródoto
escreveu, pela grande-
za desse autor, sua
técnica da composição,
a abundância e a exatidão dos
ensinamentos, a altura das idei-
as, a arte do estilo, é a primeira
obra histórica digna desse nome.
Mas todo homem de gênio tem
seus precursores. Isto é verda-
deiro para Heródoto, como o é
para Homero e para Ésquilo.

A história, na Grécia, extrai
suas origens da epopeia. A epopeia
helênica produziu a genealogia dos
reis e dos guerreiros ilustres e ce-
lebrou suas conquistas, assim
como as de seus ancestrais. Os Gre-
gos levaram a sério as lendas poé-
ticas. Durante muito tempo, as
narrativas da Ilíada foram o livro
de ouro das cidades helênicas.

Os poemas de Hesíodo e de
sua escola oferecem uma tendên-
cia histórica muito mais firme do
que os poemas homéricos. Ten-
tam por ordem cronológica e ge-
nealógica na confusa variedade
de lendas históricas e divinas.

Daí porque, a poesia presidiu
o nascimento da história na Gré-
cia e a acompanhou, desde seu
berço. Nada obstante, é com a
prosa que aparece verdadeira-
mente a história. A prosa, que é o
órgão da razão, sucedeu à poesia,
que é o órgão da imaginação.

Duas condições eram neces-
sárias à eclosão e ao desenvolvi-
mento da prosa: de início, o uso
racional da escrita alfabética e, em
seguida, a descoberta de uma ma-
téria flexível, comodamente trans-
portável e menos custosa do que
as placas de mármore ou de bron-
ze, os tabletes de madeira, a pele
de cabra ou de gado. Os papiros
eram ideais para receber os carac-
teres escritos. Isso veio a oferecer
condições para que Heródoto pas-
sasse a escrever história.

Ele nasceu em Helicarnas-
so, por volta do ano 480 a.C.
Era uma colônia Doriana fun-
dada pelos colonos de Epidau-
re e fazia parte da confedera-

ção das seis colônias
dorianas da Ásia Me-
nor, cujo centro reli-
gioso era o santuário
de Apolo Triópico.

O primeiro histori-
ador da Grécia não tem
história. Não se possui,
de sua vida, senão tex-
tos esparsos e incertos.
Ele pertencia a uma fa-

mília notável. Seu pai se chamava
Lyxés. Seu tio Panyasis, compu-
sera um poema épico e, por esse
motivo, a família toda foi perse-
guida. Ele teve de se refugiar em
Samos, colônia jônica. Ali ele des-
creveu os monumentos e contou
em detalhe a história em sua
obra. Também ali, em concerto
com outros banidos, ele forma
um complô para livrar Helicar-
nasso da tirania de Lygdamis.
Eles o conseguem e retornam à
pátria. Mas o triunfo não teve
longa duração. Uma reviravolta
política, de cujas causas e even-
tos pouco sabemos, o exilaram de
novo e, desta vez, para sempre.

Mas foi isso que o tornou ver-
dadeiro historiador. Seu projeto
era não permitir fossem esqueci-
dos os homens que o precederam,
o prazer de contar as coisas mara-
vilhosas e de celebrar as ações
memoráveis, a necessidade de
procurar as causas, também os
motivos das viagens e das pesquisas
que ele realizou durante sua vida.

Vai às origens da inimiza-
de entre gregos e persas, mas
não se atém às lendas poéticas.
Entra plenamente na realidade
histórica e resgata a vida de
Créso, rei da Lídia, que é o pri-
meiro bárbaro a subjugar os
gregos da Ásia e cujo reino foi
incorporado ao império persa.

Heródoto, como todos os
gregos, divide a humanidade
conhecida em seu tempo em
duas partes: de um lado os gre-
gos e de outro os bárbaros. Ele
chama bárbaros todos os ho-
mens que não são de raça e lín-
gua helênica. Cabem todos nes-
ta última enorme divisão.

Toda esta reflexão se faz
para dizer que, de certa forma, a
polarização em que o Brasil mer-
gulhou conduz a uma espécie de
banimento ou de "cancelamen-
to", a palavra da moda, de todos

Precisamos dePrecisamos dePrecisamos dePrecisamos dePrecisamos de
boa história,boa história,boa história,boa história,boa história,
fidedigna e, sefidedigna e, sefidedigna e, sefidedigna e, sefidedigna e, se
coubercoubercoubercoubercouber, com ao, com ao, com ao, com ao, com ao
menos um poucomenos um poucomenos um poucomenos um poucomenos um pouco
de poesia parade poesia parade poesia parade poesia parade poesia para
dulcificar a vidadulcificar a vidadulcificar a vidadulcificar a vidadulcificar a vida

O Pai da História

aqueles que não pensam de ma-
neira idêntica aos fanáticos.

Na Grécia antiga, o mundo
bárbaro reunido sob a domina-
ção do Império persa, causou um
grande choque. Este é chamado
na História por "Guerras Medas".
No mundo contemporâneo, prin-
cipalmente no Brasil, quem são os
gregos e quem são os bárbaros?
Estamos vivenciando uma guer-
ra? Ao menos numa guerra de
narrativas estamos imersos.

Quem será o historiador que
fará o papel de Heródoto quanto
ao relato das verdadeiras "guer-
ras" de inverdades e de meias
verdades, de negacionismo e de
conspiração, na busca de uma in-
formação correta e segura?

As narrações e descrições de
Heródoto dão vida aos persona-
gens. Ele reproduz diálogos, faz
questão da autenticidade da lin-
guagem daqueles cuja vida e
obra ele retrata. Hoje tudo isso
é mais fácil. As TICs - Tecnolo-
gias da Informação e da Comu-
nicação permitem se grave e se
perpetue imagem, som e movi-
mento. A holografia permitirá
restaurar episódios em terceira
dimensão. Dizem que o 5G e a in-
ternet das coisas, além do meta-
verso, farão com que duvidemos
do que é real e do que é virtual.

Há muito material, portan-
to, em busca de um historiador.
Que o exemplo de Heródoto fru-
tifique. Precisamos de boa his-
tória, fidedigna e, se couber,
com ao menos um pouco de po-
esia para dulcificar a vida. A
prosa anda muito amarga.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

No dia 4 de novembro, das 8h
às 17h, acontecem as eleições para
conselheiros, presidente e vice-pre-
sidente do Ipasp (Instituto de Pre-
vidência e Assistência Social dos
Funcionários Municipais de Pira-
cicaba). As eleições deste ano são
para a gestão 2023/2025. Com o
slogan Ipasp: lugar de previdência,
direito e conquista do servidor,
Antonio Carlos Schiavon, 56 anos,
estatutário do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto), é candi-
dato a presidente do Instituto, ten-
do como vice o procurador jurídi-
co Marco Aurélio Barbosa Mattus,
de 63 anos e 31 anos de trabalho
na Prefeitura de Piracicaba. “São
37 anos de minha vida dedicados
exclusivamente ao serviço público,
ao Semae e ao munícipe. Agora,
coloco minha experiência a serviço
do Instituto e do servidor estatu-

tário”, ressalta Carlinhos do Se-
mae, como Schiavon é conhecido
entre os servidores municipais.

Carlinhos foi conselheiro e
membro do Comitê de Investimen-
tos na gestão 2017/2019 do Ipasp e
nas eleições de 2019, como candi-
dato à presidência do Instituto,
computou cerca de 500 votos. “A
lei que me permitiu sair candida-
to só foi aprovada 25 dias antes
da eleição. Esse foi o tempo que
tive para fazer a campanha”, re-
corda-se Carlinhos do Semae.

ESTATUTÁRIOS - Têm di-
reito a voto somente os servido-
res estatutários da Prefeitura de
Piracicaba e autarquias do mu-
nicípio. Durante a campanha pela
presidência do Instituto, Carli-
nhos do Semae e Marco Aurélio
têm apresentado aos servidores
as propostas de gestão positiva

para administração do Ipasp.
“Temos como objetivo gerir o Ins-
tituto com responsabilidade e
compromisso junto aos servidores
municipais. Queremos trabalhar
pela união e transparência do
Ipasp”, enfatizam os candidatos.

Entre as propostas destacam-
se a construção e o desenvolvimento
de agenda em conjunto entre a Pre-
sidência do Ipasp, os Conselhos
Deliberativo e Fiscal e Comitê de
Investimento; o desempenho de
ações de gestão do Instituto relaci-
onadas à transparência, prestação
de contas, de investimentos e de
cumprimento legal; construção
com o Executivo, o Legislativo e os
representantes dos servidores para
manutenção do regime estatutário,
o RPPS (Regime Próprio de Previ-
dência Social); trabalho em conjun-
to com o Executivo e o Ministério

da Previdência para regulamenta-
ção de compensação previdenciá-
ria entre órgãos públicos; manter
a atualização cadastral constante
dos servidores, formando um ban-
co de dados mais eficaz, garantido
assim, o bom resultado dos cálcu-
los atuariais, entre outras ações.

CANDIDATOS – Carlinhos
é gestor de Grandes Consumido-
res do Semae, técnico em Sanea-
mento e tem formação superior em
Gestão Pública. O advogado Marco
Aurélio ocupa chefia na área Judi-
cial da Prefeitura, já exerceu fun-
ções em diversos conselhos e comis-
sões. Atualmente, Marco Aurélio
está no Codepac (Conselho de Defe-
sa do Patrimônio Cultural de Pira-
cicaba) e no Ipasp, sendo que neste
último atuou no Conselho Delibe-
rativo e, hoje, exerce a função de
presidente do Conselho Fiscal.

Antonio Carlos e Marco Aurélio, respectivamente,
candidatos a presidente e vice do Ipasp

Divulgação
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12ª Caminhada será sábado
RPMRPMRPMRPMRPM

Bebel viabilizou mais de
R$ 10 mi em emendas
para Piracicaba e região
Deputada estadual também destaca que foi a única parlamentar da
região a votar contra o aumento do ICMS em produtos da cesta básica

Reta final de preparativos
para 12ª Caminhada entre Gera-
ções – Um olhar para a terceira
idade, promovida pela Rede Dro-
gal e Instituto José Cançado, que
ocorrerá no próximo sábado, dia
1º de outubro, com concentração
(8 horas) no Museu da Água e
chegada no Largo dos Pescado-
res. Os kits já estão sendo comer-
cializados e vão beneficiar o Lar
dos Velhinhos, Lar Betel e Canti-
nho da Vovó Sonia. Compostos
por sacochila, camiseta, squeeze,
creme para mãos, álcool em gel e
brindes, podem ser adquiridos em
9 unidades da Rede Drogal (7 em
Piracicaba, 1 em São Pedro e 1 em
Rio das Pedras), nos endereços
abaixo, ao valor de R$ 35,00.

A escolha do novo local cele-
bra a retomada da caminhada pre-
sencial que une, há 12 anos, gera-
ções em prol de entidades da cida-
de e como uma maneira de incenti-
var a saúde por meio de uma ativi-
dade física ao ar livre. A concen-
tração será às 8 horas, no bolsão
ao lado do Museu da Água. A lar-
gada está marcada para as 9 horas
e a chegada será no Largo dos Pes-
cadores, onde os participantes po-
derão aproveitar estandes com
água, frutas, brindes e personagens
infantis (para interação e muitos
cliques). Todo o percurso será ani-
mado por trio elétrico e acompa-
nhado por profissionais de apoio.

A retomada e a realização em
um dos pontos turísticos da cida-
de, na opinião do diretor adminis-
trativo da Rede Drogal, Marcelo
Cançado, proporcionarão uma ex-

Os kits já estão sendo vendidos em unidades da
Drogal de Piracicaba, Rio das Pedras e São Pedro

Divulgação

periência única. “Será um reencon-
tro de gerações na nossa tradicio-
nal caminhada. Tudo está sendo
organizado com muito cuidado
para ajudar as entidades de apoio
a idosos por meio da venda dos kits
e, também, para valorizar nossos
cartões-postais. Estamos contando
com a participação dos piracicaba-
nos de todas as idades”, convida.

O diretor lembra que a Cami-
nhada Entre Gerações foi realiza-
da por nove anos (até 2019) no for-
mado presencial. Em 2020 e 2021,
em decorrência da pandemia, foi
adaptada e denominada como
Compaixão entre Gerações, apenas
com a venda dos kits para auxili-
ar as entidades de auxílio a ido-
sos. “A caminhada em si foi sus-
pensa mas mantivemos a propos-
ta de ajudar. Nestes dois anos,
atingimos a meta de mil kits co-
mercializados. Este ano, nossas ex-
pectativas estão duplicadas: contar
com o apoio para conseguir vender
todos os kits e curtir com os partici-
pantes a volta da nossa caminha-
da”, reforça Marcelo Cançado.

PONTOS DE VENDA - PI-
RACICABA: Rua Governador
Pedro de Toledo, 1064 - Centro;
Rua do Rosário, 2646 - Paulista;
Avenida Independência, 2759 -
Bairro dos Alemães; Avenida Dois
Córregos, 641 - Dois Córregos; Ave-
nida Rui Barbosa, 545 - Vila Re-
zende; Avenida Independência,
1032 - Bairro Alto; Avenida Carlos
Botelho, 553 – Jardim Europa.
SÃO PEDRO: Rua Verissimo
Prado, 172. RIO DAS PEDRAS:
Rua Prudente de Moraes, 333

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que é candidata à
reeleição nas eleições do próximo
domingo, 2 de outubro, fez ques-
tão de declarar que viabilizou mais
de R$ 10 milhões para Piracicaba e
cidades da Região Metropolitana
de Piracicaba (RPM), e foi a única
parlamentar da região a votar con-
tra o aumento de impostos (ICMS)
de produtos da cesta básica e de
medicamentos, proposto pelo então
governador João Doria (PSDB),
assim como foi a única liderança a
se colocar contra os pedágios nas
SP-304 e SP-308. A declaração a
deputada fez nesta manhã de ter-
ça-feira, 27 de outubro, ao ser en-
trevistada pelo jornalista Danilo
Telles, da Rádio e TV Metropolita-
na de Piracicaba, quando fez ba-
lanço do seu mandato popular e
assegurou que uma de suas lutas é
para assegurar recursos e projetos
para a Região Metropolitana se de-
senvolver, assim como para traba-
lhará pela construção de uma Dele-
gacia da Mulher em Piracicaba, que
inclusive já tem uma emenda parla-
mentar destinada pelo seu manda-
to. “A Delegacia da Mulher tem que
funcionar somente com mulheres,
assim como a Lei Maria da Penha
precisa ser implementada e efetiva-
da, para as mulheres vítimas de vi-
olência possam se sentir mais se-
guras e protegidas”, defendeu.

Sobre recursos, a Professora
Bebel contou que os deputados que
compareceram a votações de pro-
jetos contra os interesses da popu-
lação, como de aumento de impos-
tos, a reforma previdenciária do
Estado, que dificulta a aposenta-
doria de servidores e está confis-
cando as aposentadorias e pensões
do funcionalismo estadual, e de pri-
vatizações de setores do Estado, re-
ceberam R$ 20 milhões cada, en-
quanto que os que só comparece-
ram às sessões para dar quórum,
R$ 10 milhões. “É uma espécie de
orçamento secreto do governo fe-
deral. Muitas vezes, um deputado
destina um montante de recursos,
mas praticou malfeitos contra a po-
pulação e o montante destinado não
consegue reparar os impactos cau-
sados com a votação que fez”, disse,
lembrando que todos os recursos
que destinou foram exclusivamen-
te de emendas parlamentares do seu
mandato ou viabilizados através de
deputados ferais do seu partido.

Para Piracicaba, a deputada
destinou e viabilizou recursos jun-
to a deputados federais do seu par-
tido para a Santa Casa de Miseri-
córdia, Hospital dos Fornecedores
de Cana, Lar dos Velhinhos, refor-

ma de escolas estaduais, assim
como para ampliar a segurança do
aeroporto Pedro Morganti e para a
Prefeitura melhorar o atendimen-
to na área da saúde. “O deputado
também faz indicação e fiz ao go-
verno do Estado inúmera delas,
como para que fosse desassoreado
o Ribeirão Piracicamirim, com a fi-
nalidade de pôr fim às constantes
inundações que acabavam invadin-
do casas das imediações”, contou.

Com um mandato atuante, na
defesa da educação pública de qua-
lidade, da juventude, dos idosos,
das mulheres e das minorias, a
deputada Professora Bebel também
conseguiu liderar um movimento
que impediu o governo estadual de
privatizar o Instituto Butantan, que
mais tarde foi o responsável pela
produção e distribuição de vacinas
de imunização à covid-19. Também
garantiu a aprovação de projeto de
lei para assegurar merenda de qua-
lidade aos alunos da rede pública
de ensino, mas foi vetado pelo en-
tão governador João Doria. Falou
também da sua ação em defesa dos
servidores municipais de Piracica-
ba durante a greve, no início deste
ano, pela reposição do poder de
compra dos salários, assim como
da ação que fez enquanto presiden-

ta da Apeoesp que impediu a refor-
ma previdenciária no município.
“Aqui não foi feita a reforma e pelo
que percebo não está faltando re-
cursos”, enfatizou.

Contra a intenção do atual
governador Rodrigo Garcia de pri-
vatizar a educação pública estadu-
al, no ensino médio, a deputada
Bebel disse que a sua esperança é
que o ex-ministro da Educação,
Fernando Haddad, vença as elei-
ções no Estado. “Saúde, educação,
serviços sociais, inclusive a habita-
ção, não podem ser privatizados.

Privatizar esses serviços é se exi-
mir da responsabilidade de quem
quer governar o Estado”, ressaltou.

A deputada Bebel também res-
saltou a sua esperança de que o
candidato Lula vença as eleições
para a presidência da República, e
o país volte a ter controle da infla-
ção, gere emprego e renda, e a po-
pulação volte a ter uma vida dig-
na. “Mas também precisamos ele-
ger uma bancada forte, tanto no
Congresso Nacional como na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo”, concluiu.

Em entrevista, a Professora Bebel lembrou que foi a única deputada
da região que votou contra os impostos e lutou contra os pedágios

Divulgação
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Roteiro noturno com lendas urbanas
tem participação de 200 pessoas
Piracicaba: Um Rio de Assombrações aconteceu no último
sábado, 24; trajeto passou por diversos locais do município

Cerca de 200 pessoas partici-
param, no último sábado, da ca-
minhada turística noturna Piraci-
caba: Um Rio de Assombrações,
que teve contação de lendas urba-
nas, com perspectivas assombrosas.
O passeio foi iniciado no Cemitério
da Saudade, às 19h, e finalizado
no Engenho Central, por volta das
22h, com paradas ao longo do per-
curso para explicações sobre os lo-
cais e a relação com as lendas.

O evento é uma realização do
grupo criativo O que Te Assombra
e da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
via Departamento de Turismo,
com apoio da Sedema (Secretaria
de Defesa do Meio Ambiente), Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), Semuttran (Secre-
taria de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes) e GCM (Guar-
da Civil Municipal). Na ocasião,
foram doados 50 quilos de alimen-
tos não perecíveis para o grupo
Ajuda do Bem Piracicaba, que re-
aliza ações sociais na cidade.

O início da caminhada foi pe-
las vias do Cemitério da Saudade.
Em seguida, o roteiro seguiu para
o largo Santa Cruz, praça José Bo-
nifácio, Igreja de São Benedito, Es-
cola Moraes Barros, Praça da
Boyes, Rua do Porto, esquina com
a rua 13 de Maio; passarela pênsil
e Engenho Central, totalizando per-
curso de cerca de 4,5km. Ao longo
da caminhada, as lendas foram
contadas pelo idealizador da ativi-
dade, o roteirista e compositor Thi-
ago de Souza, com informações
complementadas pelos historiado-
res piracicabanos Paulo Renato Tot
Pinto e Mauricio Beraldo. O evento
foi estruturado com apoio do pro-

dutor cultural e também historia-
dor Pablo Carajol e da jornalista e
guia de turismo Sabrina Franzol.

Entre as lendas que integram
o roteiro estão a do túmulo do pa-
dre Galvão Paes de Barros, da Co-
brona, do Turco que Comia Crian-
ças, da Inhala Seca, do Homem da
Capa Preta e da Noiva da Colina.

De acordo com a diretora de
Turismo de Piracicaba, Alessan-
dra Freire, que compareceu à ca-
minhada, as lendas locais têm re-
lação direta com o desenvolvi-
mento da cidade. “Ao serem con-
tadas, essas histórias são preser-
vadas, ou seja, estamos manten-
do vivo um patrimônio imaterial
da comunidade, tornando as len-
das conhecidas e fazendo com que
continuem sendo passadas de ge-
ração a geração. Foi muito baca-
na ver a população se aproprian-
do disso no evento”, observou.

Para o empresário Fabio Be-
nevides, que acompanhou todo o
trajeto, a experiência de conhecer a
cidade e as lendas serviu para ob-
servar a cidade por uma perspecti-
va inusitada. “Foi sensacional par-
ticipar deste passeio incrível, um
verdadeiro resgate histórico da
cultura e das lendas dessa cidade
maravilhosa chamada Piracicaba.
A melhor parte disso é que alguns
lugares que eu passo quase que di-
ariamente agora têm um novo sig-
nificado e simbologia. Só tenho a
agradecer a todos os envolvidos e
que possamos ter mais eventos
como esse aqui na cidade”, falou.

Quem também aprovou a ini-
ciativa foi a assistente-adminis-
trativo Tábata Larissa Gialoren-
ço, que mora em São Pedro, mas
fez questão de comparecer à ca-
minhada junto de amigos. “Foi
um passeio bem diferente do que

Fotos: Divulgação

1-Igreja de São Benedito foi um dos pontos de parada do roteiro.
2-Cerca de 200 pessoas iniciaram a caminhada no sábado, 24

estou habituada. A proposta foi
muito interessante e eu gostei de
todas as lendas compartilhadas
pelo percurso. Com certeza, foi
uma noite bem enriquecedora. Pa-
rabéns aos organizadores”, disse.

Até o final do ano, estão pre-

vistas mais três edições do evento.
O período de inscrição será divulga-
do em breve. As lendas que integra-
ram a caminhada em Piracicaba
podem ser conferidas no canal do
projeto no YouTube (www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA).

JUSTIÇA
O Capiau, idoso e cansado, vive

a trigésima segunda eleição em sua
vida, participando efetivamente do
evento. Sempre, a Justiça Eleitoral
foi responsável e ativa através dos
juízes para conduzir todo proces-
so. Nossa homenagem, pois, aos
magistrados e serventuários, aos
membros do MPE, pela dedica-
ção e muito trabalho. Conversa
mole de certos políticos, o Capiau
nem dá ouvidos. Dia 2, domingo,
teremos o resultado. Amem.

CALÇADÃO - I
A Acipi (Associação Comercial

e Industrial de Piracicaba) partici-
pou na tarde de ontem (27) da reu-
nião pública sobre a revitalização
da rua Governador Pedro de Tole-
do, proposta pelo vereador em exer-
cício Reinaldo Pousa. Marcelo Can-
çado, presidente da Associação, ao
lado de diretores e conselheiros, se
posicionou favorável à revitaliza-
ção da área central como um todo,
mas levantou pontos desfavoráveis
ao comércio e transeuntes com o
fechamento e criação de um "cal-
çadão" na rua Governador.

CALÇADÃO - II
O requerimento 646/2022,

autoria de Pousa, propõe, sobretu-
do, o fechamento da principal rua
do comércio da área central do
município. Segundo o vereador "(...)
essa seria uma forma de não tornar
a região um Centro velho." Mui-
tas discussões virão pela frente.

BRITO
"A população piracicabana

tem confiado em minhas propos-
tas, porque sabem que sou um
candidato de projetos. Como vo-
luntário, sem nenhum cargo pú-
blico, sempre fui à luta por esse
povo que clama por mudanças.
Eleito deputado federal, consegui-
rei trazer emendas parlamenta-
res que beneficiarão Piracicaba e
região. Eu prometo e cumpro",
afirma e reafirma Edvaldo Brito.

GUSTAVO
Para o vereador Gustavo

(Avante), "o candidato a deputado
federal do seu partido Edvaldo Brito
tem mostrado força na campanha
em todos os pontos da cidade. Com
equipes animadas e bem-dispostas
a espalhar o nome do Brito por toda
a Piracicaba, com bandeiras, trio
elétrico e diversos arrastões entre-
gando santinho e pedindo voto".

PERGUNTA
Segundo informações pos-

tadas pelo candidato Edvaldo
Brito (Avante) através de apli-
cativo de mensagens, não param
de chegar vídeos de apoiadores
das mais diversas categorias e
de diversas cidades da região.
Será que após tanto tempo va-
mos ter um representante no
Congresso Nacional? A pergun-
ta fica até domingo (02) à noite.

ESTADO - I
Em audiência pública na As-

sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, o secretário estadual da
Fazenda e Planejamento, Felipe
Salto, antecipou que o Orçamento
paulista para 2023 manterá a mes-
ma linha dos últimos anos e esti-
pulará um montante de investi-
mentos acima de R? 20 bilhões.
"São Paulo tem investido valores
superiores aos da União e isso só
tem sido possível graças à pujança
da economia paulista", destacou.

ESTADO - II
O investimento previsto para

o próximo ano será distribuído

em diversas áreas, como, por
exemplo, na melhoria da conser-
vação de rodovias, hidrovias, fer-
rovias e aeroportos, além de ações
de modernização da infraestru-
tura do campo. Já o detalhamen-
to de quais valores irão para cada
setor será conhecido em breve,
porque a Alesp deve receber até
30 de setembro o Projeto de Lei
Orçamentária Anual (LOA), ela-
borado pelo Poder Executivo.

ÔNIBUS - I
O secretário Estadual da Edu-

cação, Hubert Alquéres, entregou
nesta segunda-feira seis ônibus es-
colares para os municípios de
Aguaí, Campo Limpo Paulista, In-
daiatuba, Itatiba, Pedreira e Tam-
baú, na região de Campinas. Em
todo Estado, foram entregues 46
veículos. O investimento total des-
sa entrega é de R$10,9 milhões.

ÔNIBUS - II
''Este é um momento de muita

alegria, é mais um passo de pro-
mover uma educação de maior
qualidade para todos. A parceria
entre o Governo Estadual e os
Municípios é fundamental e bene-
ficia a todos os envolvidos", afir-
ma o professor Hubert Alquéres.

DOUGLAS - I
A colocação falha do candi-

dato Lula (PT) sobre o significa-
do de capiau, referindo-se ao in-
terior do Estado de São Paulo,
continua a repercutir. E o profes-
sor Douglas Simões, velho amigo
deste idoso e cansado Capiau, elo-
giou as explicações. "Lendo hoje
A Tribuna, vi seu comentário
muito bom a respeito do que é
ser 'capiau', muito bem coloca-
do", escreveu, como um alento.

DOUGLAS - II
"Isso me remeteu a uma mú-

sica que fiz com o poeta Irineu
Volpato - "Araquá"- em  home-
nagem ao riozinho que passa ali
por Águas de São Pedro, onde
falo: 'Araquá, meu corguinho ca-
piau, dei´s que fui pra Capital
nunca mais te esqueci' (...)", es-
creveu o sempre mestre Douglas.

DOUGLAS - III
E continua o professor Dou-

glas: "Quando criança, tanto o
Volpato quanto meus filhos, na-
damos nesse riozinho e, como o
Araquá era um tema recorrente
nas poesias dele, fizemos esta mú-
sica, com a participação do Toni-
nho Ferragutti (acordeon), Ney-
mar Dias (viola caipira) e Marcos
Moraes (violão). Registrado.

HYUNDAI - I
Na inauguração da nova fá-

brica de motores da Hyundai, en-
quanto todos aguardavam a che-
gada do governador Rodrigo
Garcia (PSDB), o fato surpreen-
dente foi quem saiu primeiro do
carro, ao chegar no evento: o ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB).

HYUNDAI - II
Para os críticos de Barjas,

isso foi no mínimo inusitado ao
ver a reação daqueles que aguar-
davam o governador, dentre eles
o prefeito Luciano Almeida (sem
partido). "Chegou a ser cômico,
uma vez que o mesmo não era
convidado, pelo contrário, pois
deu muita dor de cabeça para a
empresa por divulgar sem auto-
rização a nova fábrica que não
estava ainda confirmada", afir-
mam os críticos do ex-prefeito.

HYUNDAI - III
O prefeito Luciano Almeida

não só prestigiou o evento como
levou todo o seu secretariado e a
sua esposa, Andrea, Primeira
Dama. Só não estiveram por lá, por
outros compromissos, o secretário
de Governo, Carlos Beltrame; o de
Finanças, Arthur, e o da Semdet-
tur, Júnior Guidotti. Resumo des-
te Capiau: encontro político assim
para o governador, não é fácil. É
que está em ritmo de reeleição e,
nesse caso, vale o sofrimento.

A Tribuna

O presidente do Conselho Co-
ordenador das Entidades Civis
de Piracicaba (CCECP), Carlos
Roberto Rodrigues, o Esquer-
dinha - como é chamado pelos
amigos -, visitou a redação de A
Tribuna, e foi recebido pelo di-
retor, Evaldo Vicente. Rodrigues
dedica-se à entidade há vários
anos e está reorganizando na

área jurídica, atualizando os
estatutos, e vai iniciar em ja-
neiro uma série de ações em
defesa dos interesses coleti-
vos. O CCECP foi responsá-
vel, ao longo das histórias, por
vár ias conquistas locais ,
como a Faculdade de Odon-
tologia de Piracicaba (FOP), a
Rodovia do Açúcar e outros.

CCECP
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Central de Intermediação de Libras estará disponível ao eleitorado
Acordo de cooperação técnica

entre a Justiça Eleitoral paulista e
a Secretaria Municipal da Pessoa
com Deficiência (SMPED) tornou
possível a utilização do aplicativo
Central de Intermediação de Libras
(CIL – SMPED) nos locais de vota-
ção da capital nas Eleições 2022.
Desde segunda (26) até o final das
eleições, os intérpretes de Libras
(Língua Brasileira de Sinais) do ser-
viço vão esclarecer dúvidas de elei-
toras e eleitores, com a supervisão
de duas servidoras do Tribunal.

O aplicativo CIL – SMPED,
que estará disponível a eleitores(as)
surdos(as) e coordenadores de
acessibilidade nas seções eleitorais,
é um serviço de tradução simultâ-
nea, que permite a mediação na
comunicação em tempo real entre
o intérprete de Libras e a pessoa
surda ou com deficiência auditiva
no atendimento aos serviços públi-
cos na cidade de São Paulo. A me-
diação é feita por videochamada.

Para ter acesso ao CIL – SM-
PED, basta fazer o download gra-
tuitamente nas lojas de aplicativos
de celular. No dia da eleição, tam-
bém será possível utilizar o serviço
por website, sem necessidade de
instalação do app, por meio do
QR Code divulgado em cartazes
nos locais de votação da capital.

Atualmente, a cidade de São
Paulo tem 4.893 eleitores com defi-
ciência auditiva. A Central de Inter-
mediação em Libras contará com 71
intérpretes durante a semana e 32
intérpretes aos finais de semana.

OUTRAS AÇÕES - Seções
eleitorais acessíveis, coordenadores
de acessibilidade e voluntários com
conhecimento em Libras nos locais
de votação são outras ações promo-
vidas pelo TRE-SP para garantir o
exercício do voto a eleitores com de-
ficiência ou mobilidade reduzida.

O estado de São Paulo conta
com 30.719 seções eleitorais acessí-
veis. A oferta é resultado de vistori-

as realizadas pelos cartórios em anos
não eleitorais, que permitem detec-
tar barreiras ao pleno acesso das
pessoas, realizando as adaptações
necessárias em cada imóvel, como a
instalação de rampas, portas com
largura adequada a cadeirantes, be-
bedouros e banheiros adaptados.

Para as Eleições 2022, ao me-
nos um coordenador de acessibi-
lidade por local de votação estará
no apoio a pessoas com deficiên-
cia, idosos, enfermos, grávidas,
lactantes e obesos. Esse colabora-
dor ou colaboradora portará uma
camiseta verde para sua identifi-
cação. Vestindo camiseta de cor
laranja, voluntários e voluntárias
com conhecimento em Libras vão
auxiliar eleitoras e eleitores sur-
dos ou com deficiência auditiva.
Ao longo do mês de julho, o TRE-
SP realizou campanha para cadas-
tramento de voluntários com co-
nhecimento em Libras, que teve
número expressivo de inscrições.

ACESSIBILIDADE - Em
cada tecla da urna, o eleitor en-
contra a gravação do respectivo
número em código internacional
braile. O deficiente visual que não
lê braile poderá votar guiando-se
pelo número 5, central, ressalta-
do no teclado por meio de uma
pequena barra, logo abaixo do
número, na própria tecla. Todas
as urnas instaladas em seções es-
peciais possuem sistema de áu-
dio e fone de ouvido, que permi-
tem ao deficiente visual a confe-
rência e confirmação do voto.

Nas Eleições 2022, haverá
duas novidades. Uma delas é a
reprodução pela urna do nome
fonético dos candidatos, ou seja,
da forma como é falado. Assim,
o eleitor poderá ouvir o nome
do candidato, facilitando seu
voto. A outra é a apresentação
de um intérprete de Libras na
tela da urna, para indicar quais
cargos estão em votação.

HHHHHONORAONORAONORAONORAONORATTTTTOOOOO F F F F FAAAAAUSTINOUSTINOUSTINOUSTINOUSTINO

Melhor no Estado, Escola
recebe moção de aplausos

A Escola Estadual Hono-
rato Faustino, do bairro São
Dimas, conquistou a posição
de melhor do Estado de São
Paulo e uma das 100 melhores
do País ao alcançar índice de
8,8 no Ideb (Índice de Desen-
volvimento da Educação Bási-
ca), em 2021. O resultado levou
à aprovação, pelo Plenário, da
moção 163/2022, de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr.,
na 45ª reunião ordinária, nes-
ta segunda-feira (26).

No Ideb nacional, a escola al-
cançou a 89ª posição e apresenta
constantes avanços nos resulta-
dos da avaliação desde 2007, o
que, segundo o autor da home-
nagem, demonstra o comprome-
timento da direção, coordenação,

professores, funcionários e de
toda a comunidade escolar.

Para o parlamentar, o re-
sultado “faz jus ao desenvolvi-
mento de importantes ativida-
des curriculares e extracurri-
culares desenvolvidas pela
equipe escolar, visando a ga-
rantir a excelência no ensino, o
que demonstra uma escola total-
mente ativa e comprometida com
a qualidade da educação”, des-
tacou, no texto da propositura.

A moção será entregue à di-
retora da escola, Adriana Cristi-
na Peixe Frias, extensiva à toda
a equipe escolar, com cópias ao
dirigente regional de Ensino, Fá-
bio Augusto Negreiros, e ao se-
cretário da Educação do Estado
de São Paulo, Hubert Alquéres.

A equipe de artes marciais
“Team Fight” será homenagea-
da com Voto de Congratulações
668/2022, proposto pelo verea-
dor Laércio Trevisan Jr. A pro-
positura foi aprovada na 45ª
reunião ordinária, na noite des-
ta segunda-feira (26). Coman-
dada pelo treinador Vitor Wag-
ner de Mesquita de Barros –
“Mangue Seco” – a Team Fight
conquistou duas medalhas de
prata na Copa do Brasil de Kick-
boxing, promovida no último fim
de semana em Maringá (PR).

Um dos destaques foi a lu-
tadora piracicabana Emanue-
lly Ferreira Alecrim, de 15 anos,
classificada em segundo lugar
na modalidade Kick Light e Li-

ght Contact, ambas na catego-
ria sub-17 e divisão de peso até
65 kg. Com os resultados, Ema-
nuelly garantiu o índice técni-
co para participar do Pan-Ame-
ricano, agendado para o mês
de novembro, em Cascavel (PR).

Além de Emanuelly, a Man-
gue Team Fight foi representada
em Maringá (PR) por João Vitor
Sertorio, de 22 anos. No evento
organizado pela CBKB (Confede-
ração Brasileira de Kickboxing),
o piracicabano participou das
modalidades kick light e light
contact, ambas na categoria adul-
to e divisão de peso até 63 kg.

A honraria será entre-
gue em data a ser agenda-
da pelo parlamentar.

“T“T“T“T“TEAMEAMEAMEAMEAM F F F F FIGHTIGHTIGHTIGHTIGHT”””””

Equipe de artes marciais será
homenageada no Legislativo
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FOP/UFOP/UFOP/UFOP/UFOP/UNICAMPNICAMPNICAMPNICAMPNICAMP

Em 15 anos, projeto para escolas
públicas colhem bons frutos

A Faculdade de Odontologia
de Piracicaba (FOP) da Unicamp
participa do Programa Instituci-
onal de Bolsas de Iniciação Cien-
tífica – Ensino Médio (Pibic EM).
O projeto vem apresentando re-
sultados que refletem diretamen-
te no aumento do interesse dos
alunos participantes em ingres-
sar no ensino superior. No Pro-
grama de Formação Interdiscipli-
nar Superior - ProFIS, que traz
alunos do ensino público para a
Unicamp, aproximadamente 25%
dos estudantes selecionados ha-
viam participado dos programas
de ensino médio administrados
pela Pró-Reitoria de Pesquisa.

Trata-se de um Programa que
proporciona aos estudantes do en-
sino médio de escolas públicas de
Campinas e região, a oportunida-
de de desenvolver atividades de
Iniciação de Pesquisa Científica, sob
a orientação de professores e pes-
quisadores desta Universidade. A
Pró-Reitoria de Pesquisa, em par-
ceria com o CNPq, é responsável
pela coordenação do Projeto.

As atividades buscam ampli-
ar os conhecimentos dos alunos
inseridos no programa, oferecen-
do oportunidades para aprender
a conhecer e agir através da pes-
quisa, exercitando assim sua au-
tonomia para sua transformação
individual e social. O ambiente de
pesquisa é considerado um dos
mais fecundos para a aprendiza-
gem, pois, permite oportunidades
de sair dos modelos de ensino cen-
trados na transmissão do conhe-
cimento, para um modelo mais
interativo e profícuo de ideias.

Atualmente, 34 alunos,
oriundos de diversas escolas do
município de Piracicaba, estão en-
gajados em 9 projetos na FOP.
Número considerado elevado,
quando comparado ao Programa
desenvolvido por outras Unidades
da Unicamp, destaca o decano e

Divulgação

As atividades buscam ampliar os conhecimentos
dos alunos inseridos no programa

coordenador do Programa na FOP,
professor Miguel Morano Junior.

O docente lembra, com orgu-
lho, do início do Projeto (2007)
com apenas 7 alunos da Escola
Sud Mennucc, da mudança no
desempenho escolar que o Progra-
ma proporciona, bem como, do
retorno dos estudantes ao ingres-
sar no tão sonhado curso superi-
or. Mesmo após o desligamento
do Programa, os estudantes man-
têm contato com o docente. “O
pouco que fazemos é muito para
eles. A iniciativa de nos informar
quando ingressam no curso supe-
rior e convidar para a formatura
é o reconhecimento do nosso tra-
balho. Colhemos o sucesso desses
meninos”, relata Morano. Tanta
dedicação foi reconhecida pela Câ-
mara de Vereadores de Piracicaba
ao outorgar ao professor a Meda-
lha de Mérito Legislativo, em 2020.

Leonardo Urbano participou
do Pibic EM nos anos de 2018 e
2019 e relatou sua experiência quan-
to ao estágio. “Ter participado do
programa me fez enxergar o estu-
do de uma perspectiva diferente.
Mudou meu desenvolvimento pes-
soal e profissional. Passei a ter no-
vas perspectivas de vida”, conta.
Hoje, ele cursa automação, na Etec.

Mateus Riame Adoni, Talita
Boaventura e Igor Mathias, parti-
cipantes do programa, atualmen-
te, falaram da importância do con-
tato precoce com a rotina universi-
tária. “Há muita diferença entre os
dois ambientes (escola/faculdade),
tanto de comportamento, de infra-
estrutura, da organização, quanto
das disciplinas. São mundos total-
mente diferentes. Temos contato
com os ex-alunos e é nítida a dife-
rença de comportamento ao con-
cluir o curso. Isso faz toda diferen-
ça no momento de se qualificar.
Estou adorando viver com pessoas
que querem evoluir sempre e alcan-
çar novos objetivos”, disse Talita.

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA N N N N NACIONALACIONALACIONALACIONALACIONAL

Moção apoia laudo vitalício para
transtorno do espectro autista

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou a moção de apoio
164/2022, proposta pelo vereador
Pedro Kawai, que defende a apro-
vação do projeto de lei 2.352/2022,
de autoria da senadora Ivete da
Silva, e que tramita no Senado Fe-
deral. O objetivo é alterar a Política
Nacional de Proteção dos Direitos
da Pessoa com Transtorno do Es-
pectro Autista, onde estabelece que
o laudo de diagnóstico que identifi-
que o transtorno do espectro autis-
ta tenha validade indeterminada.

A votação aconteceu na noite
desta segunda-feira, 26, durante
a 45ª reunião ordinária do Legis-
lativo piracicabano em 2022.

O PL acrescenta parágrafo
ao artigo 1º da Lei 12.764/2012,
com a finalidade de determinar
que o laudo de diagnóstico que
identifica o transtorno do espec-
tro autista tenha validade inde-
terminada. Na justificativa, a
autora argumenta a dificuldade,
demora e complexidade que os au-

tistas têm para recorrer constan-
temente a laudos que contestam
sua condição, o que os prejudica
em seu desenvolvimento pessoal,
social e no mercado de trabalho.

“Se o autismo é vitalício, não
havendo quem seja ‘ex-autista’,
por que razão os autistas, na bus-
ca de seus direitos, têm de perio-
dicamente procurar novos médi-
cos para obter novos laudos com
os mesmos diagnósticos de sem-
pre? Submeter-se a essa reavali-
ação periódica e demorada é algo
que traz insegurança e profun-
do desconforto para os autistas”,
argumenta a autora do PL.

Se aprovado, o projeto é tor-
nar o laudo de diagnóstico que
identifica o transtorno do espec-
tro autista com validade indeter-
minada, “o que certamente garan-
tirá dignidade e respeito às pes-
soas autistas que buscam a legí-
tima obtenção de direitos e bene-
fícios”, aponta a moção aprova-
da na Câmara de Piracicaba.

ÓÓÓÓÓRGÃOSRGÃOSRGÃOSRGÃOSRGÃOS

Relatos marcam encontro
de doadores e receptores
Encontro teve como ponto alto depoimentos que trouxeram a público um pouco da
experiência vivenciada por familiares de quem já doou e de quem já recebeu órgãos

Relatos que impressionam.
Arrepiam. Promovem reflexão e,
acima de tudo, gratidão. Assim
pode ser resumido o 9º Encon-
tro de Doadores e Receptores de
Órgãos realizado pela Santa
Casa de Piracicaba, na manhã
desta terça-feira, 27, Dia Naci-
onal do Doador de Órgãos.

O evento contou com a presen-
ça de familiares que optaram em
doar os órgãos de um ente querido
e de quem, por meio da doação, teve
a chance de seguir em frente e de
continuar a viver após um trans-
plante. A CIHDOTT (Comissão In-
tra-hospitalar de Doação de Órgãos
e Tecidos Para Transplantes), orga-
nizadora do evento, agradeceu a
todos os familiares, que nos últimos
12 meses foram a mais pura repre-
sentação do amor ao próximo e que,
mesmo diante da dor da perda de
um ente querido, disseram sim à
doação de órgãos por meio do gesto
mais profundo de solidariedade.

Segundo Milena Pessoa, enfer-
meira da CIHDOTT, o encontro teve
como ponto alto depoimentos que
trouxeram a público um pouco da
experiência vivenciada por famili-
ares de quem já doou e de quem já
recebeu órgãos em doação, como
forma de mostrar a importância
desse ato. “Foram muitas históri-
as marcantes, declarações emocio-
nadas, homenagens de arrancar
lágrimas até mesmo de quem não
tem o costume de chorar. De um
lado o depoimento daqueles que
ainda sofrem pela ausência do fa-
miliar que se foi e, de outro, a de-
claração de gratidão dos que rece-

beram um transplante e a nova
chance de voltar a viver”, enfatiza.

Entre os convidados esta-
vam o coordenador da OPO (Or-
ganização de Procura de Ór-
gãos), da Unicamp, Luiz Anto-
nio da Costa Sardinha (CRM
51515), médico neurologista e in-
tensiva que prestigiou o evento da
Santa Casa e reforçou a impor-
tância da doação de órgãos.

“O que eu aprendi nesses
anos todos é que sem doador não
tem transplante. A população
precisa entender que em todo esse
processo, o maior beneficiário é a
sociedade. Não há como modifi-
carmos nada, se não pela socie-
dade e sua maneira de pensar e
agir. Eu trabalho nisso há anos e
posso dizer que a Santa Casa de
Piracicaba sempre teve uma pos-
tura extremamente parceira com
a OPO/Unicamp. Esse ano a gente
teve três transplantes duplos de

coração e pulmão e um saiu aqui
de Piracicaba. A vocês que foram
os doadores, que ofereceram a al-
guém, uma segunda chance para
viver, meu muito obrigado”, dis-
se o coordenador da OPO.

Também discursaram pela da
Santa Casa o cardiologista Hum-
berto Magno Passos (CRM 73689),
o neurologista Moisés Lara (CRM
77440) e o oftalmologista Rafael
Guena (CRM 113032) que partici-
pou do Encontro relatando a expe-
riência de ser um transplantado e
hoje o responsável pelos transplan-
tes de córneas em Piracicaba.

O médico coordenador
CIHDOTT, Wilson Pacheco Ballas-
sini (CRM 67423), reforçou a im-
portância de o assunto “doação de
órgãos ser cada vez mais frequen-
te na sociedade para que mais vi-
das possam ser salvas. É impor-
tante que todos deixem seus fami-
liares avisados sobre o desejo de

ser um doador de órgãos”. Segun-
do ele, a Comissão atua de maneira
exemplar no Hospital, acolhendo
as famílias com cuidado e respeito
no momento da abordagem sobre
a possibilidade de doação de ór-
gãos do ente querido.

Eles foram recebidos pela ad-
ministradora do Hospital, Vanda
Petean, e pelo provedor em exercí-
cio, Alexandre Valvano Neto, que
exaltou a mobilização da CIHDOTT
em torno da doação de órgãos e a
profícua parceria da Instituição com
a OPO, com a Central de Transplan-
tes e com o Sistema Estadual de
Transplantes e Doações. “Juntos, é
possível reduzir a fila de espera por
órgãos no país”, considerou.

O evento também contou com
a leve e brilhante presença da du-
pla Joaquim Minuzzo e Vivian Ig-
nácio, fisioterapeutas do Hospital
que fizeram violão e voz tornando
o Encontro ainda mais caloroso.

Familiares que optaram pela doação de órgãos e pacientes transplantados participaram do encontro

Divulgação
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MOSTEIRO FCHANDOMOSTEIRO FCHANDOMOSTEIRO FCHANDOMOSTEIRO FCHANDOMOSTEIRO FCHANDO
O Mosteiro Imaculada Con-

ceição, das Concepcionistas de
Santa Beatriz/Piracicaba, foi fun-
dado em agosto de 1956, numa
iniciativa de Dom Ernesto de Paula
(primeiro bispo diocesano de Pi-
racicaba), inicialmente na rua 13
de Maio, depois se transferindo
para a avenida Armando Cesare
Dedini, 891 (Jardim Monumento),
onde se encontra até hoje. Ao com-
pletar 66 anos, chega a notícia
que surpreende a todos: o mostei-
ro vai fechar. Muitos estão tristes,
outros indignados, mas seria uma
decisão da Diocese de Piracica-
ba. O motivo: presença no local de
apenas quatro irmãs (freiras), com
atividades (rotina) apresentando
dificuldades. Lá estão atualmen-
te as irmãs Rosa Maria, Beatriz,
Lúcia e Maria Antonia (acama-
da). Definições estariam previs-
tas a partir de 10 de outubro.

GRANDE PREJUÍZOGRANDE PREJUÍZOGRANDE PREJUÍZOGRANDE PREJUÍZOGRANDE PREJUÍZO
O XV mandava no jogo em Di-

adema, o gol se mostrava maduro
e acabou acontecendo. Mas, foi
anulado. O gol foi invalidado pelo
VAR claramente com a indecisão
da árbitra Edna Alves. Dá para apre-
sentar uma lista dos erros de arbi-
tragem contra o XV. Até quando?

CIGARRO, NÃO!CIGARRO, NÃO!CIGARRO, NÃO!CIGARRO, NÃO!CIGARRO, NÃO!
A chegada da loja de alimen-

tos e bebidas (rede mexicana
Oxxo) na Praça da Catedral, agra-
dou em cheio. Funcionando 24
horas, apresenta ótima opção
para compras de última hora. Mas,
tem um detalhe negativo que pre-
cisa ser corrigido imediatamen-
te: proibir fumar no local, mesmo
que na porta de entrada do esta-
belecimento. O cigarro provoca
um cheiro insuportável e é nocivo
a saúde.

RECUO LENTORECUO LENTORECUO LENTORECUO LENTORECUO LENTO
Covid-19 indo embora. Len-

tamente, é verdade, mas está de
retirada. Entretanto, continuamos
alertando: nada de bobeira, pois
o perigo não acabou. Principal-
mente para quem não quis a vaci-
na ou não providenciou as doses
adicionais. Importante: as vacinas
continuam a disposição, bastando
ficar alerta as informações da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

BRADESCOBRADESCOBRADESCOBRADESCOBRADESCO
DIFICULDIFICULDIFICULDIFICULDIFICULTTTTTANDOANDOANDOANDOANDO
Tínhamos agência na rua

Boa Morte esquina com a 15 de
Novembro: fechou. A da rua Pru-
dente de Moraes atende apenas
pessoa jurídica. Na área central
da cidade, sobrou a da praça,
na frente do Poupa Tempo. Mas,
seguidamente os caixas eletrô-
nicos estão sendo eliminados.
Com poucos funcionando (um
mínimo absurdo), as filas são
inevitáveis. Complica e irrita.

DESCONHECE REGRADESCONHECE REGRADESCONHECE REGRADESCONHECE REGRADESCONHECE REGRA
Edna Alves, árbitra da FPF,

desconhece regras e se mostrou
insegura. Sem personalidade pro-
fissional.  O gol anulado em Dia-
dema (Vinicius) foi um absurdo.
Bem próxima, junto ao lance, ela

Finamente domingo (2 de outubro) termina o mistério: continua
Bolsonaro ou volta Lula? Ou ainda teremos que esperar pelo segun-
do turno? As pesquisas se tornaram polêmicas, com o petista sem-
pre na liderança e os bolsonaristas contestando. Na reta final da
campanha, amanhã (29), a Globo faz o debate considerado decisivo
por muitos: quem for melhor, tem mais chance de ganhar. Também é
discutido a Globo não ter mais a influência e a credibilidade do
passado. No mais, Ciro, Tebet, Soraya e Felipe serão coadjuvantes.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

O dr. Leonardo Municelli, jovem mé-
dico (piracicabano), tão logo forma-
do na especialidade de fisiatria, mon-
tou em Piracicaba (rua Acácio do
Canto 45 - Vila Rezende), um centro
de neuromodulação, conhecido como
IAFS (Instituto de Atividade Física Su-
pervisionada) ou simplesmente Me-
dicina Física e Reabilitação. Médico
competente, com conceitos e técni-
cas modernas, os resultados não de-
moraram para serem reconhecidos e
enaltecidos. Numa clínica completa,
onde o objetivo é eliminar a dor, o
serviço de neuromodulação não inva-
siva visa otimizar o processo de rea-
bilitação e aprendizagem. Os tratamentos recebem o benefício da
Estimulação Magnética Transcraniana (RMS) e da Estimulação Elétri-
ca Transcraniana com Corrente Contínua (tDCS).  O IAFS é indicado
para quem sofre de transtorno depressivo, dor crônica; sequelas moto-
ras e cognitivas de AVC; sequelas de distúrbios neurológicos (doença
de Parkinson, ataxia cerebelar espasticidade e afasia); sequelas moto-
ras e cognitivas dos distúrbios do desenvolvimento; Transtorno de Défi-
cit de Atenção e Hiperatividade, e déficit de processamento auditivo.

O goleiro Leão era (e sempre foi) visto como dono de uma forte perso-
nalidade. Em 1970, Filpo Nunes era o técnico do Palmeiras e num
determinado jogo, decidiu que Leão ficaria no banco para entrar Neuri.
Sabendo, Leão foi bravo para o quarto do técnico e o encarou: "Por que
não vou jogar? Não estou cansado, sou o titular". Filpo tentava acal-
mar Leão: "Leonito, vou probar o outro. Sentas do meu lado no banco
e vamos papear". Leão retrucou: "Vou jogar. Eu não tenho nada". Filpo
respondeu: "Á si, si vai jogar. É claro que tu vai jogar. Brinco com ti.
Queria ver tua moral. Bravo Leon. Tem moral. És um goleraço".

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

viu claramente o que aconteceu,
tanto que imediatamente apon-
tou para o meio de campo. O au-
xiliar também. O VAR a chamou.
Indecisa, demorou quatro minu-
tos para a análise e acabou clara-
mente sendo influenciada pelo ár-
bitro de vídeo. Tomou a decisão
errada, contra seu ponto de vista.
Visivelmente conturbada, anulou
o gol. A recomendação a arbitra-
gem é clara: no caso de dúvida,
lance não conclusivo, prevalece
a decisão da arbitragem de
campo. Edna Alves (árbitra FIFA)
precisaria ver algumas arbitra-
gens do argentino Nestor Pita-
na: já ouvimos ele dar recado ao
VAR: "Não me chamem para não
tirar minha concentração. Eu
decido. Na dúvida aciono vocês".

PPPPPASSASSASSASSASSADO, PRESENTEADO, PRESENTEADO, PRESENTEADO, PRESENTEADO, PRESENTE
E FUTUROE FUTUROE FUTUROE FUTUROE FUTURO
Roberto Morais (Cidadania),

numa reunião com sua assesso-
ria (funcional e marketing), dis-
cutindo o que já defendeu e con-
seguiu na sua atividade parlamen-
tar, mostrava atenção com o fu-
turo, ou seja, o que pretende e
quer conquistar para Piracicaba
e região nos próximos anos. Expli-
cava o deputado (estadual), que
sempre trabalhou com programa-
ção, e que é chegado o momento
da cidade (e região) começar a
buscar os frutos do seu avanço,
agora região metropolitana.

DEZ ANOSDEZ ANOSDEZ ANOSDEZ ANOSDEZ ANOS
A Hyundai reuniu seus funci-

onários (cinco mil) e convidados
para a festa (sábado último, dia
24) comemorando seus dez anos
de Piracicaba. Cada funcionário
teve direito a três convidados.

HORA DO VOTOHORA DO VOTOHORA DO VOTOHORA DO VOTOHORA DO VOTO
Domingo (2 de outubro) va-

mos nos encontrar com a  urna
eletrônica. Numa época de novas
regras, com muitos identificando-
as ilegítimas, lembre-se que o seu
celular você terá que deixar com o
mesário, sob pena de receber or-
dem de prisão. Certo ou errado, o
mais importante é votar e colabo-
rar com a tranquilidade e a ordem.

ESPERADAESPERADAESPERADAESPERADAESPERADA
RESTRESTRESTRESTRESTAAAAAURAÇÃOURAÇÃOURAÇÃOURAÇÃOURAÇÃO
Finalmente deveremos ter a

restauração da Igreja São Be-
nedito. Medida ousada, conside-
rando sua complexidade, valor
considerável (em torno de 6 mi-
lhões de reais), mas indispensá-
vel, assumida com responsabili-
dade e coragem pelo Monsenhor
Ronaldo Francisco Aguarelli.
Quer saber dos detalhes? Com-
pareça a igreja dia 5 de outubro
(Dia de São Benedito),  às
19hs30, quando da apresenta-
ção do projeto a comunidade, já
com aval do Codepac. Recursos
virão de empresas amigas e pro-
veniente da Lei Rouanet. Desde
2018 a empresa DRVO cuida do
trabalho arquitetônico. Restau-
ração deve durar dois anos. A
Igreja São Benedito é a mais an-
tiga de Piracicaba (1892), obra
da família Barão de Rezende,
hoje patrimônio tombado.

IIIIINONONONONOVVVVVAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Câmara aprova incorporação da
Fumep ao Parque Tecnológico
Fumep passará a integrar o Sispait (Sistema Piracicabano de Ambientes de Inovação e Tecnologia)

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na 45ª reunião or-
dinária, nesta segunda-feira (26),
em primeira discussão, o projeto
de lei complementar 10/2022, de
autoria do Poder Executivo, que
incorpora a estrutura física da Fu-
mep (Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba) ao Parque Tec-
nológico de Piracicaba. A área da
instituição, que já está localizada
na divisa do perímetro do parque,
equivale a 226 mil metros quadra-
dos e abrange as estruturas da
EEP (Escola de Engenharia de Pi-
racicaba), do Cotip (Colégio Técni-
co Industrial de Piracicaba) e do
Centro de Pós-Graduação.

Atualmente, o território do
Parque Tecnológico já compreen-

de as áreas da Esalq, da Fatep,
do IFSP (Instituto Federal de São
Paulo), além de várias startups
ligadas ao agronegócio e empre-
sas do setor, com um total de
mais de dois milhões de metros
quadrados. Antes da aprovação,
a Câmara promoveu reuniões e
audiência pública convocadas pe-
las comissões até a emissão dos
pareceres favoráveis à tramitação.

No PLC, o Poder Executivo
justifica que, com a incorporação,
a Fumep passará a integrar o Sis-
pait (Sistema Piracicabano de
Ambientes de Inovação e Tecno-
logia), com a perspectiva de po-
tencializar as ações e projetos da
instituição em consonância com
o impulsionamento das políticas

públicas de inovação e capacita-
ção profissional para o desenvol-
vimento econômico da Região
Metropolitana de Piracicaba.

“Esta propositura trará como
benefícios a aproximação e atração
de empresas para firmar parcerias
estratégicas visando ao desenvol-
vimento de ações voltadas ao en-
sino, pesquisa, desenvolvimento
e inovação de impacto social e eco-
nômico positivo nos diferentes se-
tores da sociedade para o muni-
cípio de Piracicaba e sua região
metropolitana”, justifica o Po-
der Executivo, na propositura.

A informação é de que ainda
será integrada a infraestrutura de
ensino, pesquisa, desenvolvimento
e inovação da Fundação ao ecos-

sistema do Parque Tecnológico.
Com cerca de 25 mil metros qua-
drados de área construída, a Fu-
mep possui nove cursos de gradu-
ação pela EEP, 12 Cursos de Pós-
Graduação, oito cursos técnicos e
Ensino Médio pelo Cotip e cursos
profissionalizantes pelo Centro de
Educação Profissionalizante. O
campus abriga 42 laboratórios, 11
anfiteatros, salão nobre, biblioteca,
complexo esportivo, cantina, res-
taurante, academia ao ar livre com
pista de caminhada e estaciona-
mento. “Um espaço e uma conquis-
ta municipal que deve ser utilizada
em sua máxima potência”, finaliza
a administração municipal. A pro-
positura voltará ao Plenário para
votação em segunda discussão.
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O Instituto Piracicabano de Estudos e Defesa da De-
mocracia - Ipedd - faz parte do Pacto pela Democracia,
uma organização da sociedade civil brasileira voltada
à defesa e ao aprimoramento da vida política e demo-
crática no Brasil.

O Pacto pela Democracia funciona como uma plata-
forma plural, apartidária e aberta a todos os cidadãos,
organizações da sociedade e a atores políticos

É chegada a hora de a so-
ciedade brasileira imbuir-se
da potência do nosso espí-
rito democrático e garantir
a realização de eleições li-
vres, íntegras e pacíficas em
todo o território nacional.

Neste domingo, diante do
aumento da violência política e
do avanço autoritário em cur-
so, exercer a democracia trans-
cenderá o exercício do direito
ao voto. Entre os mais impor-
tantes deveres da população
deste país estará o compromis-
so individual e coletivo de zelar
para que o processo eleitoral
transcorra como se deve em de-
mocracia: em um ambiente
em que todo o eleitorado e to-
das as candidaturas em dispu-
ta gozem de seus direitos e li-
berdades em máxima seguran-
ça; que missões de observação,

MANIFESTO DO PACTO DE PREPARAÇÃO PARA AS ELEIÇÕES

VOTE PELA DEMOCRACIA

O Ipedd é integrante de um arco amplo e plural de orga-
nizações, movimentos e atores relevantes na sociedade, e
ajuda a construir um espaço comum para expressão e apro-
fundamento das práticas e valores democráticos.

O Instituto Piracicabano de Estudos e Defesa da De-
mocracia assinou o Manifesto proposto pelo Pacto pela
Democracia e convida a todos piracicabanos (as) a vo-
tarem pela democracia.

mesários, mesárias e todos os
agentes da Justiça Eleitoral pos-
sam realizar seu trabalho em
plena tranquilidade; e que to-
dos os brasileiros e todas as
brasileiras, sem exceção, res-
peitem o sufrágio popular e legi-
timem, sem hesitação, o resul-
tado da escolha da maioria da
população expresso nas urnas.

Em 2 de outubro, é preciso
celebrar a democracia e ir às
urnas. É vital que a participa-
ção eleitoral seja a mais am-
pla e diversa possível, fortale-
cendo a legitimidade do pleito
e qualificando a representativi-
dade política nacional. É neces-
sário desarmar-se do ódio e
lembrar que divergências polí-
ticas não nos tornam inimigos,
mas adversários na arena pú-
blica, e que a tolerância, o diá-
logo e a convivência pacífica

devem prevalecer em todas as
esferas da nossa construção
coletiva. Ao nos encontrarmos
nos colégios eleitorais, a mul-
tiplicidade de cores das nossas
bandeiras políticas não pode
ser motivo para hostilidades,
mas deve ser compreendida
como evidência da pluralida-
de intrínseca a qualquer soci-
edade de fato democrática.

À medida que nos aproxi-
mamos do pleito, o anseio
pelo sucesso eleitoral de quem
representa as nossas escolhas
políticas não pode, em hipóte-
se alguma, se sobrepor ao
compromisso com o estrito
cumprimento das regras do
jogo democrático. A autorida-
de da Justiça Eleitoral e as de-
terminações da legislação
que regulamenta este proces-
so primordial à vida democrá-

tica requerem absoluto respei-
to, de forma que a disputa se
dê com equidade e isonomia.

Conclamamos toda a soci-
edade brasileira a declarar
compromisso incondicional
com o respeito ao resultado
das urnas. A vontade popular
expressa por meio de um sis-
tema eleitoral mundialmente
reputado por sua qualidade e
credibilidade, sem indícios de
fraude em toda a sua história,
precisa ser reconhecido, legi-
timado e implementado sem
quaisquer contestações.

Que as eleições de 2022
no Brasil sejam a expressão
de uma sociedade verdadei-
ra e profundamente compro-
metida com a construção, o
aprofundamento e o fortale-
cimento de sua democracia.

APOIO:

LLLLLOCADORESOCADORESOCADORESOCADORESOCADORES

Ao fim de contrato, município
poderá pagar indenização
Aprovado nesta segunda-feira, PL determina que Prefeitura poderá optar pela entrega
imediata de imóvel; a responsabilidade pela reforma será do proprietário-locador

Nesta segunda-feira (26), du-
rante a 45ª reunião ordinária, foi
aprovado o projeto de lei 176/2022,
de autoria do Executivo, que auto-
riza o município de Piracicaba a
optar pelo pagamento de indeniza-
ção aos locadores de imóveis parti-
culares ao término do prazo de lo-
cação ou rescisão de contrato.

A partir de sua aprovação, a
Prefeitura poderá realizar o paga-
mento de indenização aos locado-
res dos imóveis particulares para
que os proprietários, em plena pos-
se do bem, “contratem diretamen-
te a execução das reformas ne-
cessárias destinadas a corrigir a
deterioração de seu imóvel”.

Segundo o texto do projeto
de lei, da maneira como é hoje,
o município mantém a posse do
imóvel até que todos os repa-
ros necessários sejam realiza-
dos; ou seja, a Prefeitura se-
gue realizando o pagamento dos
aluguéis e demais encargos mes-
mo sem utilizar o imóvel, uma
vez que precisa realizar o proces-
so de licitação para contratação
dos serviços de reparo e aguar-
dar a execução dos mesmos.

Com a mudança na legislação,
uma vez aceita a indenização pelo
proprietário, as chaves deverão ser
entregues imediatamente, com o
imóvel nas condições em que se

encontrar no momento. A partir de
então, todas as responsabilidades
pela reforma do imóvel serão atri-
buídas ao proprietário-locador.

O texto do projeto de lei de-
clara, no parágrafo 3º do artigo
1º, que o ressarcimento será
aplicado obrigatoriamente nos
contratos de locação futuros e
que um “aditivo contratual ami-
gável” deverá estipular a indeni-
zação nos contratos assinados
antes da promulgação da lei.

O projeto foi aprovado com
15 votos favoráveis e 1 contrário,
da vereadora Silvia Morales, do
Mandato Coletivo “A Cidade É
Sua”. Em justificativa, a parla-

mentar citou a lei federal 8245/
1991, a Lei do Inquilinato, que já
estabelece as obrigações contra-
tuais de locadores e locatários.
“Houve uma preocupação, pois (o
projeto) está interferindo, inclu-
sive, nesses contratos que já es-
tão em andamento. Esse projeto
dá poderes ao município de fazer
a negociação com os locatários,
rasgando o contrato de locação
existente”, pontuou a vereadora.

O vereador Josef Borges tam-
bém justificou seu voto, fazendo a
leitura de trecho do projeto de lei.
“Esse projeto vem para que a Pre-
feitura economize o erário públi-
co”, defendeu o parlamentar.

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Raízen prorroga inscrições para mais de 300 vagas de estágio

EEEEELEIÇÃOLEIÇÃOLEIÇÃOLEIÇÃOLEIÇÃO 2022 2022 2022 2022 2022

Ipasp divulga calendário

O IPASP (Instituto de Previ-
dência e Assistência Social dos Fun-
cionários Municipais de Piracica-
ba) realiza no dia 4 de novembro
(sexta-feira), das 8h às 17h, a Elei-
ção 2022, data em que serão esco-
lhidos presidente e vice-presidente
do Instituto, assim como presiden-
te, secretário, membros e suplentes
do Conselho Deliberativo para o
mandato 2023/2025. As inscrições
para os interessados no pleito co-
meçaram ontem, 27, e devem ser
efetuadas pessoalmente até 11 de
outubro (dias úteis), das 8h às
17h, na sede do Ipasp (Av. Dr.
Paulo de Moraes, 266 - Castelinho).

Para se candidatar à eleição
do Ipasp, algumas exigências são
feitas. A primeira delas é que todos
os candidatos sejam servidores
públicos municipais estatutários
ativos ou aposentados, com no mí-
nimo três anos de efetivo exercício
no serviço público do município de
Piracicaba. Os candidatos aos car-
gos de presidente e vice-presidente
devem ter formação de nível supe-
rior em qualquer área do conheci-
mento, com experiência comprova-
da no exercício de atividade nas
áreas financeira, administrativa,
contábil, jurídica, de fiscalização,
atuarial ou de auditoria, a ser com-
provada no ato da inscrição.

Já para o Conselho Deliberati-
vo, é preciso ter formação, no míni-
mo, de ensino médio. Todas as exi-
gências devem ser checadas na atu-

al legislação antes da inscrição. O
Edital de Convocação para a Elei-
ção 2022 pode ser conferido na ín-
tegra no site do Ipasp (www.ipasp
piracicaba.sp.gov.br) Dúvidas devem
ser esclarecidas pessoalmente, na
sede do Instituto, ou pelo 3437-9877.

NOVOS FORMATOS - A
partir da última eleição realizada
em 2019, o IPASP ganhou novos
formatos de eleição e de estrutura-
ção administrativa, por meio da Lei
nº 9.249, de 10 de outubro de 2019.
Desde então, o eleitor (entenda-se
servidor público municipal estatu-
tário ativo e inativo) tem direito a
dois votos separadamente, sendo
um para chapa formada pelos can-
didatos a presidente e vice-presi-
dente; e o outro para o Conselho
Deliberativo (candidato inscrito
individualmente), ocupando assim
a Presidência e Vice-Presidência do
Instituto a chapa mais votada. Na
composição do Conselho Delibera-
tivo, o mais votado será presidente
e o segundo, secretário. Os cinco
candidatos seguintes serão mem-
bros e os demais, suplentes.

Outra novidade foi a compo-
sição da estrutura administrativa.
Além da Presidência e Vice-Presi-
dência e do Conselho Deliberativo
(escolhidos por eleição), o Instituto
passou também a ter o Conselho Fis-
cal, mediante indicação dos entes
municipais (Prefeitura, Câmara e
Semae), Sindicato dos Municipais e
ASAPP, com mandato de três anos.

Divulgação

A Raízen, empresa integrada
de energia e licenciada da marca
Shell, prorrogou o prazo de inscri-
ções para mais de 300 vagas para
estágio, com oportunidades em
várias regiões do Brasil, para as
mais diversas áreas de atuação, de
acordo com as necessidades de
cada localidade. As inscrições para
o programa Talentos Raízen vão até
o dia 5 de outubro, neste site.

Totalmente on-line, a seleção
envolve a realização de testes indi-
viduais, desafios e entrevistas, com
admissão prevista para janeiro e
fevereiro de 2023. O processo sele-
tivo de estágio é conduzido em par-
ceria com a consultoria Matchbox.
A Raízen oferece benefícios que vão
além das expectativas de quem está

começando a carreira ou buscan-
do novas experiências, com remu-
neração competitiva e trilhas de
desenvolvimento profissional.

Não há limite de idade para
participar da seleção e podem con-
correr estudantes de graduação —
bacharelado, tecnólogo e licenciatu-
ra – com conclusão prevista para
dezembro de 2023 e dezembro de
2024. Não é necessário saber inglês e
nem ter experiência prévia. Quem se
candidatar deve ter disponibilidade
para uma jornada de 30 horas se-
manais, sendo seis horas por dia. As
vagas oferecem bolsa-auxílio men-
sal de R$ 2.000,00 e benefícios.

Com o mote “Vem que tem fu-
turo”, esta edição do programa
Talentos Raízen é pensada para

pessoas que querem redefinir o fu-
turo da energia junto com a com-
panhia que, por meio de um ecos-
sistema integrado, tecnologias
avançadas e uma cultura forte, é
referência global em bioenergia.

“Nosso objetivo é atrair para
os nossos times pessoas que este-
jam dispostas a crescer profissio-
nalmente em um ambiente propí-
cio à novas ideias e experiências, vi-
sando o futuro da energia”, explica
Gabriela Hazin, Gerente de Desen-
volvimento de Talentos. “Para que
isso aconteça, realizamos uma sele-
ção aberta à diversidade e ao inte-
resse pelo aprendizado. Além disso,
apostamos em nossa energia, que
vem de uma cultura forte, voltada
ao desenvolvimento profissional e

cultivo de relações produtivas en-
tre pessoas diversas, celebrando as
diferenças e enxergando oportuni-
dades de inovação”, completa.

Realizado anualmente, o pro-
grama Talentos Raízen vem propor-
cionando resultados cada vez mais
expressivos, somente em 2021 foram
ofertadas mais de 1.300 vagas de
estágio, aprendiz e trainee, com uma
taxa de mais de 70% de estagiários
efetivados. O programa contribui
ainda para o aumento da represen-
tatividade e da diversidade na Raí-
zen, tendo acrescentado mais de 250
estagiários e estagiárias, com 52%
das vagas preenchidas por mulhe-
res. Além disso, no último processo
seletivo para trainee, 90% das con-
tratações foram de mulheres.

Os candidatos aos cargos de presidente e vice-presidente devem
ter formação de nível superior em qualquer área do conhecimento
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Câmara aprova, em primeiro turno,
mudança de endereço da Pinacoteca
Projeto de lei 72/2022, após debates em plenário, foi aprovado em primeira
discussão na noite desta segunda (26), durante a 45ª reunião ordinária de 2022

A mudança de endereço da
Pinacoteca Municipal “Miguel Ar-
chanjo Benício D’ Assumpção Du-
tra”, da rua Moraes Barros para o
barracão 14 A do Engenho Cen-
tral, foi aprovada na noite desta
segunda-feira (26) durante a 45ª
reunião ordinária de 2022 da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

O projeto de lei 72/2022, apro-
vado em primeiro turno pelo Le-
gislativo piracicabano, altera o tex-
to da lei nº 5.194/2002 - que trazia
que a Pinacoteca “terá o seu funci-
onamento em prédio próprio da
municipalidade, localizado na Rua
Moraes Barros, 233, centro” – para
que nela conste apenas que a Pina-
coteca “funcionará em próprio
municipal”. A menção à mudança
para o Engenho Central aparece na
justificativa da propositura.

Antes da votação, a Ordem do
Dia foi suspensa, a pedido dos vere-
adores André Bandeira e Sílvia
Morales, para que o arquiteto e ur-
banista João Chaddad - que partici-
pou da equipe que desenhou e execu-
tou, entre as décadas de 1960 e 1970,
as obras do prédio onde até então
estava sediada a Pinacoteca -  dis-
cursasse por até dez minutos. Chad-
dad falou sobre a história do espaço
e lembrou que o próprio municipal

foi pensado, especificamente,
para abrigar a atividade artísti-
ca, em especial as artes plásticas.

O adiamento da votação do
projeto por cinco sessões também
foi solicitado pela vereadora Sílvia
Morales, que protocolou o ofício
235/2022. Nele, a parlamentar
argumentava que, de acordo com a
lei 9355/2019, todas as matérias re-
lativas à cultura devam ser aprecia-
das pelo CoMcult (Conselho Muni-
cipal de Política Cultura). O adia-
mento, no entanto, foi rejeitado.

Após aprovado o texto origi-
nal do projeto de lei 72/2022, foi a
vez da emenda 01, de autoria da
Comissão de Legislação, Justiça e
Redação (CLJR)CLJR, que trazia
pequenas alterações formais no
texto original, ser aprovada.

Já as emendas 2 e 3, que res-
pectivamente almejavam que a Pi-
nacoteca funcionasse em próprios
municipais “tanto na Avenida Dr.
Maurice Allain, número 454, bair-
ro Vila Rezende (Barracão 14-A),
como na Rua Moraes Barros, nú-
mero 233, no Centro”; e que o pré-
dio da Rua Moraes Barros conti-
nuasse vinculado à Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural, não che-
garam a ser apreciadas. Ambas
receberam pareceres contrários

da CLJR - que foram acatados
pela maioria dos parlamentares -
e, portanto, saíram da pauta.

DISCUSSÕES -  Ao discutir
a propositura, Rai de Almeida cri-
ticou a mudança de prédio e lem-
brou que o acervo da Pinacoteca já
foi transferido para o Engenho
Central. Segundo a parlamentar,
no entanto, as obras não estão acon-
dicionadas de forma adequada:

“Infelizmente, o que tivemos
foi um desrespeito, seja com os ar-
tistas, com aqueles que fazem a
cultura, fazem as artes no nosso
município, seja também com o pa-
trimônio público. (...) O acervo foi
retirado sem nenhum cuidado. Foi
embrulhado em papel kraft sem o
devido cuidado. Não tinha papel
bolha para preservar as obras. E
foi transportado num caminhão,
como se transporta qualquer mó-
vel. Esse acervo está lá no Engenho
com uma obra sobreposta à outra,
inclusive há obras já danificadas
que nós detectamos por lá. Eu fico
imaginando como elas estão ago-
ra, com essas chuvas, porque lá
também chove”, disse a vereadora.

Para o vereador Josef Bor-
ges, líder do governo na Câmara,
a transferência da Pinacoteca
para o Engenho “vai democrati-

zar as obras de artes e a cultura,
em um espaço turístico onde nos-
sa população, a população que
não tem acesso em um local eliti-
zado vai passar a ter”, disse.

Ao justificar seu voto con-
trário ao projeto, Sílvia Morales
ponderou que “enquanto legis-
ladores, devemos pensar em
projetos de Estado, projetos que
ficam”. Ainda segundo a parla-
mentar, a transferência do acer-
vo sem a devida aprovação em
lei não poderia ter ocorrido:

“A Pinacoteca, pelo que nós
estudamos nesse tempo de discus-
são, ela foi projetada para isso. In-
clusive, isso [o endereço] constava
em lei. Se fosse para mudar, então,
que tivesse trazido antes essa mu-
dança da legislação, antes inclusi-
ve de mudar para o Engenho Cen-
tral. A própria prefeitura acabou
não seguindo a legislação. As
obras estão lá [no Engenho], to-
das amontoadas, em condições ir-
regulares de armazenamento, pre-
judicando a sua conservação. (...)
Então, não tinha legalidade, um dos
pilares do poder discricionário.”

A propositura, em breve,
deve ser apreciada em segun-
da discussão  pela  Câmara
Municipal de Piracicaba.

Com mais de 70 premiações
no mundo das artes gráficas acu-
muladas no currículo, o carica-
turista, ilustrador, chargista e es-
cultor Luiz Carlos Fernandes, nas-
cido em Avaré (SP), é o autor da
exposição interativa Escultores em
Bloco, uma das mostras paralelas
do 49º Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba, que é realizado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) e Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa e Divulgação do Hu-
mor Gráfico de Piracicaba). A
mostra pode ser vista gratuita-
mente até dia 30/10 no Armazém
14 do Engenho Central, de quin-
ta e sexta-feira, das 9h às 17h, e
aos sábados, domingos e feria-
dos, das 10h às 18h. Neste domin-
go, 2/10, dia de votação das elei-
ções 2022, o Salão fica fechado.

Escultores em Bloco é uma
exposição inédita de Fernandes e
contém esculturas feitas pelo ar-
tista utilizando bloco de concreto
celular. Fazendo jus ao nome da
mostra, as obras foram esculpi-
das de modo a representar 12 es-
cultores de diversas partes do
mundo. São eles: Fausto Mazzo-
la, Tomie Ohtake, Victor Breche-
ret, Francisco Brennand, Augus-
ta Savage, Constantin Brâncu’Ùi,
Lygia Pape, Pablo Picasso, Miche-
langelo, Maria Martins, Honore
Daumier e Camille Claudel.

Na base de cada escultura há
um QR Code, que, ao ser lido pela
câmera de celular, leva o visitan-
te da exposição a informações

Divulgação

Com fundamento na Delibe-
ração CEE 171/2019, do Conselho
Estadual de Educação, a Escola
de Engenharia de Piracicaba ob-
teve o recredenciamento para
mais cinco anos de funcionamen-
to, conforme atesta a Portaria
CEE-GP 399, de 06/09/2022.

Ao expor a importância deste
processo, o diretor acadêmico da
EEP, Prof. Edson Pigoretti, lembra
que o credenciamento e o recreden-
ciamento de Instituições de Edu-
cação Superior são atos regulatóri-
os expedidos a cada cinco anos pelo
Conselho Estadual de Educação
para que essas organizações de en-
sino possam ofertar ou continuar
ofertando cursos de graduação.

“O recredenciamento é a reno-
vação do ato administrativo de cre-
denciamento efetuado em confor-
midade com o ciclo avaliativo do
SINAES- Sistema Nacional de
Avaliação da Educação Superior
em consonância com as mesmas
exigências documentais do cre-
denciamento”, observou Pigoret-
ti, aferindo o rigor do processo.

Segundo ele, a relevância
desse processo regulatório asse-
gura aos alunos a legitimidade, o
reconhecimento e o valor do di-
ploma conferido pela EEP. “É o
que acontece quando o aluno opta
pela formação superior em insti-
tuições sérias como a Escola de
Engenharia de Piracicaba”, con-
siderou o diretor acadêmico.

Ele revela que, no parecer emi-
tido pelo CEE, as autoridades anali-

saram as condições gerais da Insti-
tuição, considerada por eles como
“um cenário de importância conso-
lidada para a região onde atua, com
uma estrutura bem estabelecida,
procedimentos bem consolidados e
capaz de oferecer cursos que, em
geral apresentam boa qualidade”.

Pigoretti ressalta ainda a mo-
bilização da EEP/FUMEP em bus-
ca de um reposicionamento regio-
nal, ampliando geograficamente
seu espectro de atuação junto aos
municípios da Região Metropoli-
tana de Piracicaba. “Esta é uma
estratégia importante para a ma-
nutenção dos bons padrões de
ensino historicamente alcançados
pela Instituição”, considerou.

Em complemento, o diretor
executivo da FUMEP, Prof. Re-
nato de Albuquerque Ferreira,
lembrou que a Região Metropoli-
tana de Piracicaba já é uma reali-
dade e que a FUMEP precisa estar
inserida no processo de desenvol-
vimento e pesquisa inovativa.

“Temos recursos humanos
capacitados e a inclusão da Fun-
dação aos limites do Parque Tec-
nológico de Piracicaba permitirá
a celebração de inúmeros convê-
nios, a participação ativa no pro-
jeto regional de desenvolvimento
e trará muitos benefícios finan-
ceiros, investimentos, atualização
tecnológica, mantendo os cursos
em funcionamento e crescimen-
to, de forma a garantir uma ex-
celente qualificação profissional
para nossos jovens”, disse.
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Conselho Estadual recredencia EEP

O diretor executivo da FUMEP, Renato Albuquerque; e o diretor
acadêmico da EEP, Edson Pigoretti, comemoram a conquista
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Exposição interativa de esculturas é uma das mostras paralelas

Fernandes tem mais de 70 premiações no mundo
das artes gráficas acumuladas no currículo

Claudinei Plaza

sobre cada escultor. “Trabalhei
durante 40 anos nas redações e
sempre com artes gráficas, ilus-
trando livros, revistas, jornais,
histórias em quadrinhos. Sempre
gostei de esculturas. Desde peque-
no ficava admirando as escultu-
ras do Fausto Mazzola na minha
cidade, em Avaré. Hoje, que estou
com tempo, voltei para as escultu-
ras, coisa que eu fazia quando era
jovem, e queria homenagear os es-
cultores”, explicou Fernandes.

Ele disse, ainda, que ficou fe-
liz com o convite para expor no
Salão de Humor de Piracicaba de-
vido à relação que possui com essa
mostra de arte gráfica, reconheci-
da internacionalmente. “Tenho
muito carinho pelo Salão. Já fui
jurado algumas vezes e tenho al-
guns prêmios. Inclusive, o Salão
de Humor de Piracicaba foi o pri-
meiro Salão que enviei um traba-
lho. Foi em 2001 e ganhei o pri-
meiro lugar em caricatura”, con-
tou o artista, que também ganhou
o Grande Prêmio do Salão, com
uma escultura do Picasso, e um
prêmio Câmara, com uma escul-
tura do escritor Ferreira Gullar.

SALÃOZINHO - O Salão-
zinho de Humor de Piracicaba
está na 20ª edição e teve 1.969
trabalhos inscritos, produzidos
por alunos de 7 a 14 anos de ida-
de. Destes, foram selecionadas
para a exposição 100 obras de
estudantes de 49 escolas públicas
e privadas de Piracicaba, Ameri-
cana, Búzios, Mogi Guaçu, Mogi
Mirim, Nova Odessa e Rio Claro.
As obras também podem ser vis-

tas até 30 de outubro no arma-
zém 14 do Engenho Central.

PARALELAS – Além da mos-
tra oficial, do Salãozinho e de Es-
cultores em Bloco, de Luiz Carlos
Fernandes, a 49ª edição do Salão
Internacional de Humor de Piraci-
caba inclui outras nove exposições
paralelas. Dentro do Armazém 14,
no Engenho Central, estão dispo-
níveis para visitação até 30 de ou-
tubro as mostras Humor Além do
Risco, de Sÿnnove Hilkner; Lapice-
ando el Mundo, de Anne Derenne;
Paffaro: A Arte como Vida, de Gus-
tavo Paffaro, e Na Roda com Paulo
Caruso, de Paulo Caruso. No mes-
mo período, a Casa do Povoador
abriga a exposição Quarenta e Nove
Cartazes para Piracicaba, de diver-
sos artistas. E tem, ainda, A Mostra
Grátis, também com diferentes au-

tores, na rodoviária de Piracicaba;
PortoCartoon - Línguas e Mundo,
na Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz Arruda Pinto; Marangoni é
XV, de Luis Henrique Marangoni,
no Casarão do Turismo, e Ziral-
do 90, no Museu Histórico e Pe-
dagógico Prudente de Moraes.

SERVIÇO
49ª Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Mostra
paralela: Escultores em Blo-
co, de Luiz Carlos Fernandes.
Visitação presencial: até dia
30/10, de quinta e sexta-feira,
das 9h às 17h, e aos sába-
dos, domingos e feriados,
das 10h às 18h, no Armazém
14 do Parque do Engenho
Central (av. Maurice Alain,
454). Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3403-2615.
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Com uma década de história, montadora receberá moção
A moção 165/2022, de aplau-

sos à Hyundai Motor Brasil, pelos
10 anos de existência em Piracica-
ba, foi aprovada em plenário na
noite desta segunda-feira (26),
durante a 45ª reunião ordinária
da Câmara Municipal de Piraci-
caba. A propositura é de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.

Inaugurada em 20 de setem-
bro de 2012, a cerimônia de inau-
guração oficial da fábrica foi
marcada pela presença dos mai-
ores executivos da empresa e au-
toridades brasileiras e coreanas.
Chung Mong Koo, chaiman do
Grupo Hyundai Motor, Bon Woo
Koo embaixador sul-coreano,
Michel Themer, na época vice-
presidente do Brasil, Fernando
Pimentel, então ministro do De-
senvolvimento, Indústria e Co-

mércio Exterior, Geraldo Alck-
min, que era governador do Es-
tado de São Paulo, além de au-
toridades dos Poderes Executi-
vo e Legislativo Municipal.

A empresa com instalações
no parque automotivo iniciou a
produção dos primeiros veícu-
los da marca no município, com
modelos inovadores, baseados
na filosofia Escultura Fluida,
que pode ser definida como “de-
senho inspirado na natureza e
com o propósito de transformar
o carro em uma obra de arte”,
cita o texto da propositura.

A moção destaca ainda a ini-
ciativa e aproximação dos corea-
nos no Brasil com trabalhos de
intercâmbio, que incluíam desde
jogos de futebol com o XV de Pi-
racicaba até a vinda de estudan-

tes coreanos para estagiar em Pi-
racicaba. Além disso, a criação de
uma Clínica de Futebol Infantil
em parceria com a Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras) para estimular a
prática de esportes, entre crianças
do Ensino Fundamental da região.

A Hyundai foi eleita a mar-
ca do ano em 2017, e uma das
melhores empresas para se tra-
balhar, de acordo com a consul-
toria Great Place to Work e, em
2020, o quarto lugar no pódio
de vendas em todo o país, res-
salta o texto da propositura.

Ken Ramirez, CEO da multi-
nacional instalada em Piracica-
ba, responsável pela América La-
tina e América do Sul, cita sobre
a fábrica de motores inaugurada
em Piracicaba na última quinta-

feira (22), disse que se trata do
empreendimento mais moderno
do Brasil em termos tecnológicos.
“Iniciamos mais um importante
capítulo da nossa história e de co-
laboração com o desenvolvimen-
to do país”, conclui  Ramirez.

De acordo com o texto, os 10
anos da Hyundai Motor Brasil, se-
diada em Piracicaba, comprova a
importância da empresa e suas
empresas parceiras, de todo o com-
plexo do parque automotivo, para
o desenvolvimento tecnológico e
para a formação de profissionais
qualificados, o que tem exigido um
olhar proativo da sociedade local e
suas lideranças, para potencializar
as conquistas socioeconômicas pro-
porcionadas pelo empreendimento.

A data da entrega da hon-
raria ainda será definida.

A Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), por meio do De-
partamento de Vigilância Epide-
miológica, confirmou na tarde
de segunda-feira, 26, mais dois
casos de Monkeypox (varíola sí-
mia) em Piracicaba. Os pacien-
tes são homens, com idade entre
25 e 39 anos. No total, foram re-
gistrados em Piracicaba 14 ca-
sos da doença, desde o dia 1º/
08, sendo um bebê de um ano de
idade do sexo feminino, um do
sexo feminino, de 28 anos, e os
demais do sexo masculino, com
idades entre 23 e 38 anos, além do
novo caso registrado hoje. Todos
foram acompanhados pela Vigi-
lância Epidemiológica e Unidades
de Saúde da Atenção Básica.

Há um mês, a SMS tem dispo-
nível um Centro de Atendimento e
Testagem para Monkeypox (CAT-
MPX) no Crab (Centro de Referên-
cia da Atenção Básica) Vila Cristi-
na. O objetivo é o diagnóstico pre-
coce da doença e o bloqueio da ca-
deia de transmissão do vírus na
cidade por meio do acolhimento,
atendimento, notificação, testagem
e, principalmente, avaliação médi-
ca. O funcionamento será em ho-
rário especial e diferenciado da ro-
tina, das 17h às 20h30, de segun-
da a sexta-feira, exceto feriados.

CUIDADOS – Para se pre-

venir da Monkeypox é necessário
tomar alguns cuidados muito im-
portantes, como evitar contato ín-
timo ou sexual com pessoas que
tenham lesões na pele; reduzir o
número de parcerias sexuais nes-
se momento; evitar beijar, abra-
çar ou fazer sexo com alguém com
a doença; fazer a higienização das
mãos com água e sabão e uso de
álcool em gel; não compartilhar
roupas de cama, toalhas, talhe-
res, copos, objetos pessoais ou
brinquedos sexuais; fazer o uso
de máscaras, protegendo contra
gotículas e saliva, entre casos
confirmados e contactantes.

O principal sintoma é o sur-
gimento de lesões parecidas com
espinhas ou bolhas que podem
aparecer em qualquer parte do
corpo – rosto, dentro da boca,
região genital, ânus, mãos, pés,
pernas braços, pernas, tronco.
Além disso, as pessoas podem
apresentar sintomas como febre,
dor de cabeça, “ínguas” (linfo-
nodos aumentados), calafrios,
cansaço e dores musculares.

O período de incubação do
Monkeypox é tipicamente de 6
a 16 dias, mas varia de 5 a 21
dias. O período de transmissi-
bilidade ocorre a partir do iní-
cio dos sintomas até o desapa-
recimento das lesões (feridas).
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Piracicaba confirma mais
dois casos de Monkeypox
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“O Conheça o Legislativo me
despertou para a Câmara”

Os objetos e documentos en-
contrados na cápsula do tempo
de 100 anos da Escola Estadual
Sud Mennucci, aberta no dia 7
de setembro, serão doados ao
Museu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes. O anúncio
da doação foi feito na manhã de
segunda-feira, 26, na própria ins-
tituição de ensino, junto ao pre-
feito Luciano Almeida, que na oca-
sião conheceu alguns dos itens
guardados na cápsula, como uma
carta endereçada ao chefe do Exe-
cutivo do atual ano, escrita por
uma aluna da escola em 1922.

A carta foi lida nesta segun-
da-feira pela professora de Língua
Portuguesa do Sud, Maria José
Bucci. São seis páginas em que a
aluna autora do documento, Alzi-
ra de Souza Gabbi, do 4º ano da
Escola Normal (como era denomi-
nada a E.E. Sud Mennucci), fala
sobre como imaginava, há 100
anos, a Piracicaba de 2022. Ela in-
titula a carta com “Piracicaba atra-
vés de um sonho” e trata de assun-
tos relacionados ao trasporte pú-
blico, ao rio Piracicaba como força
motriz para o fornecimento de
energia elétrica ao município, à
educação, comércio, desenvolvi-
mento industrial, entre outros.

“Sinto muito orgulho e honra
de receber a carta e ver a riqueza
da escrita e como uma pessoa, há
100 anos, visualizou Piracicaba.
Além disso, é mais uma grande
responsabilidade porque eu, como
prefeito, tenho a incumbência de
executar e transformar esse sonho
em realidade”, falou Luciano Al-
meida após a leitura da carta.

Além de tomar conhecimen-
to dos itens da cápsula, o prefeito
visitou a escola, acompanhado
por um grupo de estudantes de-
nominados “acolhedores”, con-
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Objetos da cápsula do tempo
são doados ao Museu Prudente
Prefeito Luciano Almeida conheceu itens na segunda, 26, entre eles uma
carta, escrita há 100 anos, endereçada ao chefe do Executivo da atualidade

Prefeito junto dos representantes do Museu Prudente, da Escola Sud Menucci e da Câmara Municipal

Divulgação

versou com alunos e recebeu uma
caneca de presente da instituição.

Outros objetos encontrados
na cápsula do tempo (uma caixa
de cobre que estava encerrada na
parede da escola) são fotografi-
as, desenhos, moedas, selos, pos-
tais, mapas, lápis, partituras, ré-
guas e jornais. São ao todo 627
itens, divididos em 10 tipos de
artigos. Eles ficaram em quaren-
tena até hoje, desde o dia 7 de
setembro, em uma capela de
exaustão, no laboratório de quí-
mica da escola, para sugar toda
a contaminação que poderiam
ter, com supervisão do historia-
dor Mauricio Beraldo e da con-
servadora-restauradora Ana Tor-
rejais, ambos funcionários do Mu-
seu Prudente e responsáveis téc-
nicos pela abertura da cápsula.

Após a assinatura do termo
de doação dos objetos, o que deve
acontecer nesta terça-feira, 27/
09, os itens serão levados ao
Museu e ainda nesta semana de-
vem ser direcionados à Câmara
Municipal, para que passem pelo
processo arquivista, de modo que
fiquem expostos em plataforma
digital para consulta. Esse pro-
cesso será feito pelas arquivistas
Giovanna Calabria e Dayane Sol-
dan, do setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara.

Conforme a diretora do Sud
Mennucci, Márcia Aparecida Lima
Vieira, a parceria com o Museu
Prudente de Moraes foi imprescin-
dível para a preservação dos itens.
“Não temos o conhecimento que os
técnicos do Museu possuem para o
trato desses objetos e documentos

de 100 anos, então, eles foram fun-
damentais para que não houvesse
prejuízo algum com os intens. E a
doação ao Museu é porque é um
acervo de interesse público, portan-
to, estará no lugar correto para que
o público possa visitar”, comentou,
acrescentando que a doação foi
pensada pelo Conselho da escola.

EXPOSIÇÃO - Para a dire-
tora do Museu, Érica Frasson, os
itens da cápsula do tempo vão en-
riquecer ainda mais o acervo do
espaço museológico. “Essa doação
é de extrema importância para o
museu, para documentação, pre-
servação, estudos e divulgação des-
ta ação histórica”, disse. Ela falou,
ainda, que está previsto para que
alguns itens encontrados na cáp-
sula fiquem expostos no Museu a
partir do dia 15 de novembro.

O programa “Primeiro Tem-
po” desta segunda-feira (26) foi
marcado pelas memórias do ve-
reador Gustavo Pompeo quando
participou da edição do “Conhe-
ça o Legislativo”, há 13 anos. À
época, o hoje, vereador, era alu-
no da escola estadual “Luiz Gon-
zaga de Campos Toledo”, do bair-
ro onde reside, o Vila Industrial.

“É muito gratificante, pra
mim, ter sido convidado a par-
ticipar do Conheça o Legislati-
vo e, anos mais tarde, voltar à
Câmara como vereador. Eu con-
cluí o ensino médio nessa esco-
la.  A minha vinda aqui me mar-
cou bastante”, completou.

Recentemente, o parlamentar
convidou alunos das escolas esta-
duais Luiz Gonzaga e Edson Ron-
tani a participarem do projeto, que
explica os aspectos históricos de
Piracicaba (SP) e o funcionamento
do Legislativo . No encerramento,
os estudantes participam de simu-
lação de uma reunião camarária.

FAIXA PARA MOTOS - A
demarcação de faixas exclusivas

Gustavo Pompeo foi o convidado do Primeiro Tempo na
segunda-feira. A participação no Conheça o Legislativo,
há 13 anos, o motivou para concorrer a uma vaga de vereador

Guilherme Leite

para motos nos principais cruza-
mentos da cidade foi outro tema
abordado no programa. De inicia-
tiva do parlamentar, que é moto-
boy, a Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes) ini-
ciou a pintura nos trechos de
maior movimento do município.

O objetivo, reitera Pompeo,
é proporcionar que os motociclis-
tas fiquem à frente dos veículos,
de modo que possam se deslocar
com segurança a partir da aber-
tura do sinal verde. “Acompa-
nhamos o trabalho que foi feito
no período da madrugada. É
mais segurança no trânsito”.

O Primeiro Tempo é uma pro-
dução do Departamento de Comu-
nicação Social da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. É exibido pela
TV Câmara às segundas e quin-
tas-feiras, das 19h15 às 19h30, ao
vivo, no plenário “Francisco An-
tônio Coelho” com a participação
de um vereador e um jornalista. A
edição desta segunda-feira foi apre-
sentada por Marcelo Bandeira.

A bailarina clássica piracica-
bana Jussara Maria Siqueira San-
sigolo recebeu, na noite desta se-
gunda-feira (26), Voto de Congra-
tulações em reconhecimento à sua
trajetória profissional e às suas
contribuições ao desenvolvimento
da arte e da cultura da cidade.

A honraria, proposta pelo
vereador Reinaldo Pousa por
meio do requerimento 652/
2022, foi entregue em cerimô-
nia realizada no hall do Salão
Nobre da Câmara Municipal de
Piracicaba, e contou com a pre-
sença de amigos, colegas da
dança, alunos e familiares.

Jussara é formada pela Royal
Academy Of London, e iniciou
suas atividades como professora
de ballet aos 17 anos de idade.
“Como professora de ballet regis-
trada, foi do Ballet Lina Pentea-
do, em1972 (Campinas), e no Li-
ons Independência. Em ambos os
lugares foi aluna e professora. A
partir de 1980 concluiu seus es-
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Bailarina Jussara Sansigolo recebe Voto de Congratulações da Câmara

Honraria foi entregue na noite desta segunda-feira (26) em
cerimônia realizada no hall do Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”. Propositura é de autoria de Reinaldo Pousa

Divulgação

tudos de Ballet clássico”, traz o
texto lido durante a cerimônia.

“É muito importante para o
artista ser homenageado em
vida, porque depois que a gente
morre, daí já foi... Agradeço a
todos que apoiaram e agradeço
também a presença das minhas
amigas da associação de dança
de Piracicaba, das minhas alu-
nas, professoras, mães que vie-
ram prestigiar, meus amigos e
toda a minha família. Agradeço
minhas netas, meu marido, e
meus filhos, que sempre enten-
deram a minha vida na dança.
Que outros artistas também ve-
nham e se realizem, pois isso é
muito importante”, disse Jussara
ao receber o Voto de Congratula-
ções e o quadro alusivo à honraria.

Reinaldo Pousa agradeceu a
homenageada “por tudo que você
fez e continua fazendo pela dan-
ça e pela cultura da nossa cida-
de, do nosso país” e lembrou da
proeminência de Jussara  Sansi-

golo no cenário artístico piraci-
cabano: “quando falamos em
dança na cidade, não tem outro
nome que vem primeiro que não
o da Jussara. Nós sabemos de
todo o trabalho que você fez pela
cidade. É importante dizer que,

agora, seu nome fica marcado
dentro desta Casa. Muito obriga-
do por tudo o que você fez du-
rante todos esses anos e que você
continue. Com certeza você está
deixando um grande legado”,
concluiu o autor da propositura.

MMMMMEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIA

Câmara expressa condolências pela
morte de ex-vereador Ovídio Sátolo

SSSSSHOPPINGHOPPINGHOPPINGHOPPINGHOPPING P P P P PIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABAIRACICABA

Primavere-se apresenta tendências
em ilhas com looks da estação

Para brindar a chegada da
Primavera e abrir passagem para o
período mais florido do ano, o Sho-
pping Piracicaba criou o Primave-
re-se, ilhas com looks da estação
inspirados nas influenciadoras di-
gitais Fernanda Martini, Bruna
Foizer e Vittoria D’Abronzo.

São três espaços localizados
em frente às lojas Camicado, Farm
e Pica Pau Brinquedos. Os mane-
quins apresentam as escolhas das
influenciadoras e todas as etapas
para a composição dos looks po-
dem ser conferidas em vídeos nas
redes sociais do Shopping Piraci-
caba e das três convidadas.

Um lookbook incrível também
está disponível site do Shopping Pi-
racicaba (www.shoppingpiracicaba.
com.br) com sugestões de aces-
sórios, roupas, calçados, trazen-

do as cores e as tendências Pri-
mavera-Verão em moda mascu-
lina, feminina e infantil.

O Primavere-se vai até o pró-
ximo domingo, dia 2 de outubro.
“Reunimos as escolhas das influ-
enciadoras digitais para apresen-
tar sugestões de looks Primavera-
Verão disponíveis em nossas lojas.
O resultado são espaços com opções
para vários gostos e estilos”, comen-
ta a gerente de Marketing do Sho-
pping Piracicaba, Andréia Vidal.

SERVIÇO
Primavere-se no Shopping
Piracicaba. Até 2 de outu-
bro. Ilhas Primavera-Verão:
- Corredor Camicado (Piso
L1); - Corredor Farm (Piso
L1); - Corredor Pica Pau
Brinquedos (Piso L2).

O vereador Felipe Gema ins-
pecionou o vestiário 2 do Es-
tádio Barão de Serra Negra.
Após o recebimento de R$
350 mil de emenda parlamen-
tar, o local passará por refor-
mas. Gema estava acompa-
nhado do secretário de Obras,

Paulo Sérgio, do presidente do
Esporte Clube XV de Novem-
bro de Piracicaba, Rodolfo
Geraldi, do conselheiro do
clube, Sylvino Torrezan e do
coordenador da base do XV,
Ivan Oriani. As obras serão
iniciadas em novembro.

VESTIÁRIO DO XV
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Ex-vereador faleceu na última segunda-feira (26), aos 83 anos

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, por meio da Mesa Diretora,
expressa condolências aos familia-
res e amigos do ex-vereador Oví-
dio Sátolo, que faleceu na noite des-
ta segunda-feira (26), aos 83 anos.

Ovídio Sátolo nasceu em Rio
das Pedras (SP), no dia 20 de de-
zembro de 1939. Exerceu o cargo
de vereador na legislatura de
1973-1977 pelo MDB (Movimen-
to Democrático Brasileiro).

Foi professor no Instituto
Educacional Piracicabano e um dos
fundadores da Associação dos
Advogados de Piracicaba, da qual

exerceu os cargos de presidente e
vice-presidente. Trabalhou como
advogado do Sindicato dos Empre-
gados no Comércio de Piracicaba.

Em nota publicada em suas
redes sociais, o Sincomerciários
informou que Sátolo atuou
como advogado desde sua fun-
dação, em 1962. A instituição
menciona, ainda, que Ovídio
Sátolo deixa a viúva Dona Nice,
os filhos Andrea, Fábio e Fer-
nando, genros, noras e netos.

VELÓRIO - O corpo foi vela-
do na sala 6 do Velório da Saudade
e o enterro foi ontem à tarde, 27.

MMMMMONTEONTEONTEONTEONTE A A A A ALEGRELEGRELEGRELEGRELEGRE

Líder comunitário receberá
Voto de Congratulações

A frente do Centro Comunitá-
rio do Monte Alegre há 20 anos,
Fortunato Fleury Sunhiga, mais
conhecido pelo apelido de Renato,
receberá Voto de Congratulações
pelos trabalhos desenvolvidos no
local. O requerimento 696/2022,
que concede as congratulações, foi
aprovado, em regime de urgência,
na reunião ordinária realizada na
noite desta segunda-feira (26).

De acordo com o vereador
Reinaldo Pousa, autor da home-
nagem, Renato iniciou sua primei-
ra gestão frente ao Centro Comu-
nitário do Monte Alegre no mo-
mento em que o local se encontra-
va em estado de abandono, com
apenas as paredes. “Durante esses
20 anos, juntamente com seus di-
retores e colaboradores, dedicou-
se a recuperar o espaço, obtendo
enorme sucesso, pois hoje o Centro

Comunitário do Monte Alegre é re-
ferência de organização e atendi-
mento a toda comunidade”, elogiou.

Reinaldo Pousa destaca que,
apesar da importância das refor-
mas estruturais realizadas ao
longo dos anos, a maior conquis-
ta foi a implementação do con-
sultório odontológico e o posto
médico dentro do Centro Comu-
nitário, que atende gratuitamen-
te a população local, inclusive
com campanhas de vacinação.

“Hoje, aos 84 anos, o incan-
sável Sr. Fortunato Fleury Sunhi-
ga continua à frente do Centro Co-
munitário com a mesma visão de
20 anos atrás, que é sempre tra-
balhar para fazer melhorias e de-
senvolver diversas atividades no
local para melhorar a qualidade
de vida dos moradores do bairro
Monte Alegre”, declarou Pousa.
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Ginastas da Selam vão ao pódio
em competições nacionais
Equipe do Programa Desporto de Base conquistou quatro medalhas
no Brasileiro e no Torneio Nacional de Ginástica Acrobática

Estreante no Campeonato
Brasileiro e no Torneio Nacional
de Ginástica Acrobática, a equipe
do Programa Desporto de Base
(PDB), que é desenvolvido pela
Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam), en-
cerrou a participação nas duas
competições com quatro meda-
lhas. Giovana Lima e Sabrina An-
drade conquistaram a prata no
pré-infantil do Brasileiro, princi-
pal evento do país na modalidade.
No Torneio Nacional, Henrique
Ferreira e Mateus Santos ficaram
com o ouro no nível 5 para duplas
masculinas (categoria iniciante),
assim como o trio feminino for-
mado por Laura Travaglini, Juli-
ana Lopes e Maria Eduarda Ro-
drigues no nível 6 (intermediário
2). De quebra, Eline Dini e Beatriz
Batagello garantiram a prata na
dupla feminina nível 5 (iniciante).

As duas competições foram
organizadas pela CBG (Confedera-
ção Brasileira de Ginástica) e acon-
teceram entre os dias 22 e 26 de
setembro, em São Caetano do Sul.

Pela primeira vez desde o início da
pandemia da Covid-19, os campeo-
natos foram realizados com a pre-
sença de público. Comandado pela
professora Maria Dilailça, o grupo
PDB também foi representado nos
eventos pelas ginastas Luana Bea-
triz Sant’Ana, Lívia Maria Ferrei-
ra, Victória Venceslau da Cruz, Ali-
ce Pietrobon Cezarino, Iany Mon-
tesuma Lima, Heloise do Carmo
Ribeiro e Helena Brevigrieli.

“Cumprimos o objetivo. Os
ginastas acertaram as séries, não
sofremos nenhuma queda. A
avaliação é de que competimos
muito bem, ainda mais se consi-
derarmos o tamanho do evento.
Nossa equipe nunca teve a opor-
tunidade sequer de assistir, quan-
to mais de participar de competi-
ções como essas. O aprendizado
foi grande, eles voltam para Pira-
cicaba motivados a treinar mais.
Foi um estímulo importante nesse
sentido”, destacou Maria Dilailça.

“Competimos em São Caeta-
no do Sul contra os melhores atle-
tas do Brasil na ginástica acro-

A equipe do PDB foi quatro vezes ao pódio nas competições
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bática, são ginastas que vão par-
ticipar do Pan-Americano de Bo-
gotá, em novembro, na Colômbia.
Após o evento, recebemos os cum-
primentos de muitos técnicos.
Éramos os caçulas e os elogios
pela nossa evolução nos encheram
de orgulho. O apoio da Prefeitu-
ra de Piracicaba foi essencial e

espero esse que seja o primeiro de
muitos campeonatos de alto ní-
vel nacional”, completou a pro-
fessora. O Torneio Nacional de
Ginástica Acrobática contou com
a participação total de 170 atle-
tas de dez agremiações, enquan-
to o Campeonato Brasileiro reu-
niu cinco clubes e 55 ginastas.

TTTTTRILHOSRILHOSRILHOSRILHOSRILHOS     DEDEDEDEDE     TREMTREMTREMTREMTREM

Em requerimento, vereador
cobra desenterramento

Foi aprovado, nesta segunda-
feira (26), durante a 45ª reunião
ordinária, o requerimento 686/
2022, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. A propositura
reitera os questionamentos já rea-
lizados no requerimento 621/2022,
envolvendo os trilhos de trem e o
“Pontilhão da Paulista” que, segun-
do o parlamentar, estariam enter-
rados no pátio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento) e seriam patrimônio his-
tórico-cultural do município.

A propositura questiona quais
providências foram ou serão toma-
das pela Sema em relação ao de-
senterramento dos objetos, qual a
previsão para realização do servi-
ço e qual o motivo do adiamento
da solicitação pela secretaria.

De acordo com o requeri-
mento 686/2022, em visita reali-
zada ao local no mês de abril, o
chefe de Divisão de Obras e Ser-
viços Rurais da secretaria confir-
mou ao parlamentar que os obje-
tos estariam enterrados no local
e se prontificou a desenterrá-los.
No entanto, o vereador relata que
a responsável pela pasta, Nancy
Thame, negou a realização do ser-

viço, com a justificativa de que o
desenterramento deveria ser soli-
citado através de requerimento.

Na propositura aprovada na
noite desta segunda-feira, o verea-
dor afirma ter acionado duas ve-
zes o Conselho de Defesa do Patri-
mônio Cultural de Piracicaba (Co-
depac), no próprio mês de abril e
posteriormente em setembro. Se-
gundo ele, após o contato, o Con-
selho teria notificado a Sema so-
bre a necessidade de desenterrar
os materiais, a fim de restaurá-
los e destiná-los a local adequa-
do para exposição ao público.

Trevisan Jr. afirma que a titu-
lar da Sema, Nancy Thame, “ao
invés de adotar as devidas provi-
dências e determinar o desenter-
ramento deste material, fica pos-
tergando o atendimento da solici-
tação emitida pelo Codepac”, já que
na resposta ao primeiro requeri-
mento encaminhado pelo vereador
(621/2022), a Sema afirma ter so-
licitado ao Codepac o envio de fo-
tografias dos objetos ou demais
materiais a respeito de seu tomba-
mento para identificá-los, uma vez
que, segundo o órgão, o material
estaria perdido há 20 anos.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Acervo histórico digital recebe
mais de 200 novas fotografias
Setor de Gestão de Documentação e Arquivo disponibilizou duas novas séries no sistema
Atom, que incluem a posse de Nélio Ferraz de Arruda e o funeral de Luciano Guidotti

A partir desta terça-feira
(27), o Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba disponi-
biliza, no sistema Atom, 207 no-
vas fotografias divididas em duas
séries. Uma delas inclui 25 fotos
da posse de Nélio Ferraz de Ar-
ruda como chefe do Poder Exe-
cutivo, ocorrida no Plenário da
Câmara em 7 de julho de 1968; a
outra abrange 182 fotografias do
funeral do ex-prefeito Luciano
Guidotti, ocorrido no mesmo dia.

Nélio Ferraz de Arruda era
vice-prefeito de Piracicaba e as-
sumiu o cargo às pressas depois
do falecimento do então prefeito
Luciano Guidotti. Giovanna Fe-
nili Calabria, chefe do Setor de
Gestão de Documentação e Ar-
quivo, destaca que, na série que
inclui as fotografias da posse, está
presente um dos raros registros
da vereadora Maria Benedita Pe-
nezzi, a Ditinha Penezzi, ocupan-
do uma cadeira do plenário ao
lado de Jorge Antonio Angeli.

A segunda série disponibiliza-
da traz os registros fotográficos do
funeral de Luciano Guidotti, que
aconteceu entre a noite do dia 7 de
julho e o dia 8 de julho de 1968, e
se divide em três subséries. A pri-
meira subsérie é denominada “Ve-
lório” e inclui 55 fotos; as fotogra-
fias registram as homenagens rea-
lizadas no antigo prédio da Prefei-
tura de Piracicaba, onde hoje é o
estacionamento da Câmara. Depois
do velório, o caixão foi levado até

Divulgação

Os registros passaram por um processo de identificação feito pelos
servidores e estagiários do Setor de Gestão de Documentação e Arquivo

a Catedral de Santo Antônio, na
Praça José Bonifácio, em cortejo
composto por munícipes e auto-
ridades locais. Os registros foto-
gráficos do trajeto entre a antiga
sede da Prefeitura e a Catedral
estão incluídos nesta subsérie.

Já a segunda subsérie, chama-
da de “Missa de Corpo Presente”,
contém 70 fotos. A missa foi cele-
brada na Catedral da praça cen-
tral pelo monsenhor Francisco

Mütschele e pelo bispo Aniger Fran-
cisco Melillo e contou com a partici-
pação de familiares, além de diver-
sos populares que foram prestar
suas homenagens ao ex-prefeito.

A terceira subsérie do funeral
de Guidotti é a denominada “Cor-
tejo e Sepultamento”, com 57 fotos.
Os materiais registram o cortejo
fúnebre realizado entre a Catedral
de Santo Antônio e o Cemitério da
Saudade, onde ele foi sepultado.

Com o objetivo de fortalecer
a inclusão de pessoas com defi-
ciência no mercado de trabalho
em Piracicaba e região, a Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), em parceria com o Go-
verno Estadual, promove no pró-
ximo dia 30, o Dia D da Pessoa
com Deficiência, evento que acon-
tecerá na Acipi, a partir das 8h30.

O objetivo do encontro é
reunir profissionais da área de
recursos humanos e demais
pessoas interessadas para ori-
entações sobre estratégias dire-
cionadas aos processos seletivos,
uma ação de incentivo aos em-
pregos inclusivos. As inscrições
são gratuitas e podem ser feitas
pelo link https://bit.ly/3d8t9sC

PROGRAMAÇÃO – Co-
mandado por Vilma Roberta, co-
ordenadora de sensibilização do

Instituto de Tecnologia Social
(ITS), e Fernanda Simidamore,
assessora técnica da Secretaria
de Pessoa com Deficiência (SE-
DPCD), o evento também cele-
bra o Dia Nacional de Luta das
Pessoas com Deficiência, come-
morado em 21/09, por intermé-
dio da Lei Federal nº 11.133.

DESAFIO - A assessora de
projetos especiais em trabalho e
renda da Semdettur, Cris Bato-
chio, lembrou que realizar os pro-
cessos de recrutamento e seleção
já é um grande desafio. “No en-
tanto, tentar garantir as necessi-
dades da empresa e ainda asse-
gurar a diversidade e inclusão
nestes processos, é ainda mais
desafiador. Por isso a iniciativa
do governo estadual e Semdet-
tur, de realizar essa troca de ex-
periências com profissionais do
RH é tão oportuna”, finalizou.

Os registros passaram por um
processo de identificação realizado
pelos servidores e estagiários do
Setor de Gestão de Documentação
e Arquivo, com o auxílio de Anto-
nio Messias Galdino, ex-vereador
e ex-presidente da Câmara. As fo-
tografias foram submetidas, ain-
da, a um processo de preservação,
no qual foram separadas e acondi-
cionadas em material específico
para garantir sua conservação.

MMMMMERCADOERCADOERCADOERCADOERCADO

Inscrições para o Dia D
da Pessoa com Deficiência
seguem até sexta-feira, 30
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está reaberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial - Registro de Preços nº 57/2022 - Processo: 1500/2022 - Obje-
to:  SERVIÇOS DE ALINHAMENTO, BALANCEAMENTO, CAMBAGEM E CASTER
A SEREM REALIZADOS NOS VEÍCULOS PERTENCENTES À FROTA MUNICI-
PAL - Início da Sessão Pública: 14 /10/2022, às 09h00 na Secretaria Municipal de
Turismo, sito a Rua General Osório, N° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital com-
pleto encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a
Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223
ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro,
27 de setembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 66/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 66/2022, Pro-
cesso: 1639/2022, que tem por objeto a Aquisição de Café e Açúcar, conforme
necessidades das Secretarias Municipais de São Pedro. As propostas serão aco-
lhidas com início no dia 28/09/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 11/10/
2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 11/
10/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será rea-
lizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL
Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposi-
ção no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748,
no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 27 de
setembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SRA. ESTELITA ALMEIDA SAN-
TANA ROSA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 65 anos,
filha dos finados Sr. Juvenal
Nery de Santana e da Sra. Mar-
tinha Almeida Santana, era ca-
sada com o Sr. Pedro Bispo
Rosa; deixa os filhos: Thiago
Santana Bispo e Gustavo San-
tana Bispo, casado com a Sra.
Blenda Bispo. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ NALESSIO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filho dos finados Sr. João
Nalessio e da Sra. Carlota Schi-
avon Nalessio, era viúvo da Sra.
Antonia Romilda Tozzi Nales-
sio; deixa a filha: Eloisa Elena
Nalessio Leme, casada com o
Sr. Edenilson Leme. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h30 da sala 03 do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-

pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOANNA DE OLIVEIRA
CORREA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 92 anos, filha
dos finados Sr. Joaquim Augus-
to de Oliveira e da Sra. Josefa
Benega, era viúva do Sr. Fran-
cisco Antonio Correa; deixa os
filhos: Ines Aparecida Correa
Fidelis, casada com o Sr. Aldo
Pires Fidelis; Isabel Carolina
Correa de Oliveira, casada com
o Sr. Jose Manoel de Oliveira;
Paulo Roberto Correa, casado
com a Sra. Maria Correa; Ivani

Terezinha Correa Bistachio, ca-
sada com o Sr. Rogerio Bista-
chio; Pedro Sergio Correa, ca-
sado com a Sra. Marcia Sanches
Correa; Joao Carlos Correa; Aldo
Cesar Correa, casado com a
Sra. Renata Fioravante Correa e
Antonio Wilson Rodrigues. Dei-
xa netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
16h00 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SERGIO MONTESELLO fa-
leceu anteontem na cidade de
São Paulo, aos 80 anos de ida-
de e era filho do Sr. Rodolpho
Montesello e da Sra. Guilhermi-
na Vieira Montesello, falecidos.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do em auto funebre para a cida-
de de Laranjal Paulista e o seu
sepultamento deu-se ontem às
11:00hs, no Cemitério Munici-
pal naquela localidade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ANTONIA ROSELI TOBAL-
DINI faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos  68 anos

de idade e era filha do Sr.  Armi-
nio Tobaldini e Sra Antonia Cae-
tano Tobaldini, falecidos. Deixa
os filhos: Luis, Rosangela, Edi-
valdo, Juvenal, Carlos e Rose-
meire. Deixa netos,  demais fa-
miliares e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:30
hs, saindo a  urna mortuaria do
Velório “D” do Cemiterio Parque
da Ressurreição para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. OVIDIO SATOLO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 82 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Leonice de

Aguiar Satolo. Era filho do Sr.
Eduardo Satolo e da Sra. Ermi-
nia Padoveze Satolo, falecidos.
Deixa os filhos: Luis Fernando,
Andrea, Fabio Rogerio. Deixa
também netos. O Velorio ini-
ciou – se ontem, ás 10:00 hs,
na Sala 06 da Saudade. As
16:00 hs ocorreu a cerimônia
de homenagem póstumas no
Salão Nobre no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. VITALINO FRANCISCO
NETO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 68 anos de
idade e era casado com a Sra.

Guadelupe Aparecida Gomes
de Sousa. Era filho do Sr. Pedro
Alves de Sousa, falecido e da
Sra. Rosa Elisa de Sousa. Dei-
xa os filhos: Wiliam Rafael de
Sousa casado com Jussara de
Brito Moreira Sousa, Wellington
José Gomes casado com Katia
Kele do Sacramento e Helen
Alves casada com Carlos Alber-
to Arantes Alves. Deixa também
netos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 13:00hs, saindo a
urna mortuaria do Velorio Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01  para o Cemiterio Municipal
da Vila Rezende.  À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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CCCCCECANECANECANECANECAN

Várias ações abrem o Outubro Rosa
Empresas podem solicitar gratuitamente palestras presenciais ou virtuais em estímulo à prevenção do câncer de mama, tumor que mais afeta as mulheres

Uma programação diferenci-
ada, repleta de ações, oficinas,
música, homenagens, palestras,
caminhada, micropigmentação e
muita informação, promete movi-
mentar o CECAN- Centro do Cân-
cer da Santa Casa de Piracicaba
durante todo o Outubro Rosa.

A abertura, marcada para
as 19 horas do dia 30 de setem-
bro, contará com as considera-
ções do médico oncologista An-
dré Moraes, diretor do CECAN;
homenagem pelos dez anos do
grupo Amigas da Onça e show
musical com a cantora e compo-
sitora Júlia Simões, acompanha-
da pelo pianista  André Grella.

“Trago para a data um reper-
torio com músicas que falem so-
bre a mulher e que promovam
mensagens de superação e resili-
ência, como “Tocando em Fren-
te”, de Almir Satter; “Simples De-
sejo”, de Luciana Mello; e “Como
uma Onda”, de Lulu Santos, en-
tre outras composições e mensa-
gens, para que a gente possa en-

carar o dia a dia com mais alegria
e leveza”, disse Julia Simões.

Ela participa pela primeira
vez de atividades organizadas
pelo CECAN e revelou-se lisonje-
ada com o convite. “Vamos com-
partilhar experiências e vivênci-
as que certamente farão de nós
pessoas ainda melhores”, disse.

Em reconhecimento às ativi-
dades organizadas pelo CECAN
para reverenciar a data e também
ressaltar a importância da atua-
ção do grupo Amigas da Onça, a
Câmara de Vereadores concede-
rá Moção de Aplausos  à Uni-
dade no dia 05, às 15hs, na sala
da presidência do Legislativo.

No dia 07, a partir das 9h,
tem palestra com a oncologista
Ana Lúcia Leistner, que falará so-
bre “Prevenção ao Câncer de
Mama – Diagnóstico Precoce”.  Na
quarta, dia 12, tem Caminhada
Com Abraço Coletivo, das 9h às
11h, na Área de Lazer da Santa
Casa, e aula de zumba com a Dan-
ce Raul. No dia 18, a partir das 9h,

palestra no CECAN, com a oncolo-
gista Mariana Hamra Eleutério
com o tema “Quem Procura, Cura”.

No dia 19, das  8h30 às
15h30, a equipe de Ana Savoy
promove micropigmentação de
aréolas dos seios em mulheres
mastectomizadas e, no dia 28, a
partir das 9h, palestra de encerra-
mento das atividades com a Dra
Kátia Fitas Loureiro, que falará
sobre o processo de seguir  “Viven-
do o Câncer de Mama”. Ao final,
apresentação das Amigas da Onça.

Em complemento às ativida-
des, os oncologistas Fernando Me-
dina, Talita Coelho Paiva, André
Moraes e Mariana Eleutério leva-
rão palestras gratuitas para em-
presas de Piracicaba e região que
se inscreverem pelo https://
forms.gle/SUDL63AKTayPyKRg7

 A Unidade está disponibilizan-
do 22 opções de dias e horários para
atender as organizações interessa-
das em  falar sobre prevenção com
seus funcionários. As palestras po-
dem ser presenciais ou virtuais.

Divulgação

No repertório de Júlia Simões, composições e mensagens para encarar o dia a dia com mais alegria e leveza
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Curtidinhas

Rosiley Lourenço comemorou os 25 anos
de jornalismo na Rádio Educativa de
Piracicaba. A jornalista e uma das
primeiras atrizes da Paixão de Cristo,
agradeceu duas grandes incetivadoras:
Lúcia Potascheff e Heloísa Salles.

Ciça Moreira se apresentou no último final
de semana no Hangar 110 em Sampa e
agradeceu a todos que compareceram. A
roqueira aproveitou para lembrar seus fãs
que o novo clip intitulado “alerta” já está
disponível canal da artista no YouTube.

Plinio PB posou em vários ângulos
para fotos do seu novo trabalho. O
cantor e compositor tentou parecer
o mais natural possível para arte da
capa do seu novo lançamento que
deverá ser em breve.

Aline Santos homenageou o marido
Elias Rojas numa publicação nas
suas redes sociais pela passagem de
seu aniversário. A dj agradeceu o
também dj pela trajetória juntos e
por tudo que já viveram na música.

Pedro Henrique Previde postou
foto artística nas suas redes sociais
para comemorar os shows que vem
realizando pela região. O cantor se
apresentou na Mió costelada do
mundo para uma multidão de gente
que esteve presente no local.

Jennifer Garcia, disse
“Sim” para Tiago de
Luca em cerimônia de
casamento ocorrido no
último final de semana. A
atriz legendou a foto do
casal na noite especial: “É
isso que somos! Sorrisos
e olhares!”.

Luciana Paula comemorou 3
anos do programa “Acontece”
e 28 anos de carreira na
comunicação profissional pela
Rádio Educadora de Piracicaba. A
apresentadora recebeu
convidados e brindou com os
presentes. O registro ficou por
conta da excepcional Aline Aragon.

Sabrina Franzol apresentou a
maior torre japonesa do Brasil
chamada Miroku que fica em
Ribeirão Pires SP. A jornalista
registrou momentos em que
esteve no local e tratou de
informar seus seguidores sobre
as características do local que é
deslumbrante e curiosa.

Fabiana Ferreira diretamente de
Portugal onde reside participou do
carnaval fora de época com os
brincantes do grupo Baque do Tejo.
A foliã conhecida do maracatu de
Piracicaba se divertiu ao lado de
familiares e amigos.

Vários nordestinos residentes em Piracicaba estiveram na
última quinta-feira na Câmara de Vereadores de Piracicaba
para participarem da aprovação dos projetos de leis
referentes as datas e eventos que celebram as tradições
nordestinas, iniciativa do vereador Reinaldo Pousa.

NOTÍCIAS PARADAS
PRO SUCESSO

• A comissão se reuniu com o diretor do Teatro
Erotides de Campos, Rafael Roncato para agenda-
mento de data do evento de entrega do prêmio.

• Artistas e demais personalidades estão entran-
do em contato para saber sobre como partici-
par do prêmio. Estamos orientando que as in-
formações oficias estão disponíveis no perfil do
prêmio no instagram @ppcultoficial

• As empresas interessadas em apoiar o evento
de entrega do prêmio entrar em contato no e-
mail ppcultoficial@gmail.com

• A comissão do Prêmio Pirarazzi de cultura in-
forma que já está tudo pronto para liberação
do processo de indicações dos melhores de
2022. Maiores detalhes e informações do passo
a passo estará disponível no perfil do evento no
instagram @ppcultoficial

Fonte Comissão organizadora 2022

• A assessoria do Paradas pro sucesso solicita aos
artistas que fazem parte do projeto entregar os ví-
deos para divulgação nas redes sociais.

• Diversos artistas nacionais estão na lista para
gravação dos vídeos.

• Está a todo vapor a preparação da Vernis-
sage da 2º Mostra Paradas pro Sucesso que acon-
tecerá dia 03 de novembro no teatro municipal
Dr. Losso Netto de terça a sexta feira das 14:00
as 17:00 e nos horários de espetáculos.

• Coloquem na agenda a data 23 de novembro
para o I Sarau Paradas pro sucesso no Art decor.

Fonte assessoria de
comunicação by Juliana Rosada

P i ra razz i  é  uma Rev i s ta  de  en t re ten imento  que  ob je t i va  l eva r  i n fo rmações  cu l tu ra i s  pa ra  todos  os  púb l i cos ,  p romovendo  v i s i b i l i dade  a
c lasse  a r t í s t i ca  de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e

plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

LUCAS TOMÁS
RECEBE
HOMENAGEM
EM CAPIVARI

O idealizador do já tradicional evento "Amor a criança
especial", Lucas Tomas recebeu mais uma merecida ho-
menagem da Câmara de Vereadores de Capivari. O reco-
nhecimento partiu da vereadora Jeisele Renata e aprova-
da pelos demais vereadores da casa. Lucas dedicou o
reconhecimento aos inúmeros voluntários que colaboram
para realização do evento que irá acontecer nesta quinta-
feira, no período das 10 às 16 h no Sindicato dos metalúr-
gicos com várias atrações confirmadas.

Fonte reprodução redes sociais

NOTÍCIAS PRÊMIO
PIRARAZZI DE CULTURA

Melhores de 2022



A18
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 28 de setembro de 2022

3 AN
OS

COBERTURA DE EVENTOS

CAMINHADA TURÍSTICA NOTURNA COM HISTÓRIAS NO CEMITÉRIO

Promovido pelo projeto O que te assombra? aconteceu no último sábado a "Caminhada turística noturna: Um rio que te assom-
bra", com contação de lendas urbanas e muitas curiosidades sobre histórias sombrias de Piracicaba. Os caminheiros partiram se-
guindo o roteiro do Cemitério da Saudade percorrendo vários pontos turísticos da cidade. Os organizadores Thiago de Souza e Paulo Renato

agradeceram a todos que colaboraram para realização de mais uma caminhada que cresce cada vez mais a procura de interessados.
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

COBERTURA DE EVENTOS
LANÇAMENTO DE LIVRO NO IHGP

O IHGP lançou presencialmente o livro "Luzes do Vale - rememorações
da cidade-mãe: Itu", autoria de sua ex-presidente professora Marly

Therezinha Germano Perecin. O evento foi prestigiado pela sociedade
piracicabana. O lançamento ocorreu na Biblioteca Municipal de Piracicaba.

Fonte reprodução redes sociais

FESTA DA PRIMAVERA
Realizou se no último final de semana a 14ª Festa da primavera no Engenho central. Na festa não

faltou os deliciosos pratos japoneses como yakisoba, tempurá, lamen, gyoza, makisushi, dorayaki,
além da apresentação das diversas atrações culturais, como danças típicas, taiko, karaokê, artes
marciais, ilusionismo e concurso de cosplay. Mais uma realização de sucesso organizado com muito
carinho do povo oriental aos piracicabanos e região.

Fonte reprodução redes sociais
Fotos Rogerio Mestre sala

REGISTRO FOTOGRÁFICO
FUGA NO TEATRO LOSSO NETTO

Registro fotográfico da apresentação do solo Fuga, do cênico a reflexão com Elson de
Belém apresentada na sala 2 do Teatro Losso Netto na última quinta-feira. Agradecimentos
a todos que compareceram e a diretoria do teatro na pessoa do musico Rui Kleiner, Fabiane
Ribeiro e Renato Borghi. A produção do espetáculo Ana Christina Martins, Renata Ângela
Prezotto, Elyana Dahab, Alunatico e Fabiana dos Santos.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

A FOTO FALADA - Com Antônio de Paula Junior, Vanderlei Benedito Bastos, José Luis Teodoro e Catharina Teixeira
A legenda é com você!
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#PirarazziIndicaEDaADica

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES

E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários

eventos da cidade. Além da agenda cultural e
as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da

Coluna Pirarazzi, promova sua imagem e desta-
que se no mercado cultural.

No ano que a Pirarazzi *entretenimento
comemora 10 anos de existência, lançamos uma
proposta para você dar mais visibilidade ao seu
trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Pi-
racicabana, especificamente na mais prestigia-
da coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos
credibilidade dos nossos leitores e somos vistos
por renomadas personalidades e empresas do
cenário local. o presente que estamos ofere-
cendo é a sua participação no perfil da coluna,
onde você terá MEIA PÁGINA para publicação
dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em con-
tato no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-
mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISI-
BILIDADE ARTISTICA

Edição 174 setembro/2022 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

#espalhepaz

PIRARAZZI SOCIAL
Aniversariantes

• Dia 23 Carlos Barbosa - carnavalesco

• Dia 23 Felipe Todeski - cabeleireiro

• Dia 24 Amanda Guerrero, a princesa
do cantor Vini Assis

• Dia 24 Lucas Duarte cantor ao lado da
amada Karina Mandro

• Dia 26 Cassio Luiz - vereador ao lado da ama-
da Maria de Fátima Bianchim

• Dia 26 Alessandra Classere - radialista

• Roxane e Fernando Cavallari - declaração de
amor da tampa pela panela

FUGA NESTE SÁBADO NO CENTRO CULTURAL GARAPA
Ingressos à venda no Gran Espaço Bem Viver

Fuga, do Cênico a Reflexão, adaptado do
conto A Terceira Margem do Rio, de Guimarães
Rosa, solo com Elson de Belém em mais uma
apresentação na cidade.

Desde os primeiros passos do ator em cena,
o público vai se deparar com o insólito da obra
rosiana: o que vem a ser a montagem de Fuga -
do Cênico a Reflexão, adaptada do conto A Ter-
ceira Margem do Rio. A expressão provoca o
entendimento a fim de despertá-lo para o mun-
do do inconsciente, do abstrato. A terceira mar-
gem em cena vai ser aquilo que não se vê, que
não se toca, que não se conhece.

O ator é o pai, ao ir à procura da terceira
margem do rio, buscando o desconhecido den-
tro de si mesmo; o isolamento é a única maneira
encontrada para procurar entender os mistérios
da alma, o incompreensível da vida. A estranha
história do homem que abandona sua família para
viver em uma canoa e nunca mais sair dela é
ricamente interpretada pelo ator para discorrer
sobre o medo do desconhecido.

O desejo esperado é que o ator consiga
despertar no público catarse a ponto de todos
sentirem as dores e expectativas da persona-
gem quando ele em cena demonstra não ser
capaz de transcender, de realizar seu salto. "Na
concepção desta obra cada marcação fazemos
uma viagem em nossas vidas, e queremos em
breve que todos também possam vasculhar seus
guardados da memória em busca da terceira
margem que de fato existe", completa Élson,
que também dirige o espetáculo.

Depoimento
Quando cheguei para assistir ao espetáculo

Fuga - Do Cênico a reflexão, com o ator Elson de
Belém, sentei na primeira fila ao lado de uma
amiga. Logo no início as impressões foram se for-
mando em minha mente e coração e eu já não
estava em um teatro, e sim, às margens de um
rio, onde canoas vão e vêm, onde as águas re-
presentam a vida, onde os peixes não são so-
mente o sustento, mas a representação de um
modo de viver dos ribeirinhos.

A ausência de um pai que vai e não volta,
para o desgosto do filho e da família que o espe-
ra e sonha com seu retorno. A despedida que
não se conclui, os alimentos colocados às mar-
gens do rio para alimentar um pai ausente, para
alimentar um sonho. Vamos vivenciando o pas-
sar do tempo e mergulhados saudosos naquela
espera. A vida segue seu curso, o rio segue seu
curso, nós seguimos ansiosos pela volta do pai,
que já não é a espera somente do filho, mas é
nossa também. Nosso pai, nosso rio, nossa au-

sência, nossa saudade, nossa canoa. Tudo fica
nosso, na magia do teatro.

Quando termina a peça, precisamos de uma
canoa para nos trazer de volta, tão mergulha-
dos estamos em um rio de saudades e esperas.

Essa peça teatral é uma Intertextualidade
ao conto do Guimarães Rosa, As Três Margens,
onde o pai resolve construir uma canoa e viver
só, alheio a todos e a tudo, deixando sua família
transtornada.

A sensibilidade do ator Elson de Belém fica
em destaque neste trabalho onde o efeito é a
reflexão, bem colocado no título.

(Raquel Delvaje - Escritora, Poeta, Profes-
sora de Língua Portuguesa e Inglesa e Membro
da Academia Piracicabana de Letras)

Serviço
Solo Fuga do cênico a reflexão com Elson

de Belém
Dia 01 de outubro (sábado) às 19 h
Centro Cultural Garapa (Rua D. Pedro II,

1313, centro)
Classificação 12 anos

Ingressos estão à venda no Gran Espaço
Bem viver, WhatsApp (19) 99198 5781 com
Christina Martins

Antecipado 10,00
Inteira 20,00 (dia do evento)
Meia 10,00

Fonte assessoria de imprensa
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